

España Económica

Fundado en 1893

Madrid, 8 de junio de 1957.

Año LX - Núm. 5.068

SUMARIO

El estudio de los mercados.
Reforma en Hacienda.

NOTAS Y COMENTARIOS

Los precios de los artículos.
España ante el Mercado Común.
La crisis del esparto.
El Banco Popular Español inauguró oficialmente los servicios de Cartera Central.
La S. E. A. T. celebró su Junta general.
El ejercicio 1956 de La Unión y El Fénix Español.
La Junta general de FEFASA.
Junta general de Hidroeléctrica del Chorro.

CORRESPONDENCIA

Carta de Cataluña.
Carta de Inglaterra.

LOS MERCADOS DE PRODUCTOS

Materias primas y productos agrícolas e industriales.

LOS MERCADOS DE VALORES

Bolsas de Madrid, Barcelona y Bilbao.—Bolsines de San Sebastián, Valencia, Valladolid y Zaragoza.—Bolsas de París, Londres, Nueva York y Zurich.

BANCOS

De Francia, de Inglaterra, de la Reserva Federal y de Suiza.

DIVISAS Y METALES PRECIOSOS

Mercado de divisas de Madrid.—Cambios de París, Londres, Nueva York y Zurich.

AGENDA DEL RENTISTA

Juntas generales.—Dividendos e intereses.—Suscripciones.—Admisión de valores, etc.

EL MUNDO AL DIA

Noticias de España.—Disposiciones oficiales. Iberoamérica y extranjero.

Prohibida la reproducción de los trabajos siempre que no se cite su procedencia.

SUSCRIPCION Y VENTA

ESPAÑA, PORTUGAL E IBEROAMÉRICA

Semestre: 115 pts.; Año: 220 pts.; Corriente: 5,00 pts.

EXTRANJERO

Año 300 pts.; Corriente: 10 pts.

En las Corresponsalías, Librerías y Kioscos de España y del Extranjero y en las Oficinas Floridablanca, 3.

Teléfono 21-51-42. — Apartado 860. — Madrid.

EL ESTUDIO DE LOS MERCADOS

La OECE, a través de su Agencia Europea de Productividad, trata de difundir entre los industriales y comerciantes los métodos y sistemas más apropiados para incrementar el rendimiento de sus fábricas o negocios. Tal vez, uno de los instrumentos de los más eficaces para lograr este resultado sea vigorizar el estudio de los mercados. La OECE, al efecto, ha redactado un fundado informe, a cargo del Dr. Cledirig Kapferer, en el que de forma sistemática, clara y precisa se exponen los medios, procedimientos y métodos para llevar a término ese estudio y la ayuda que del mismo pueden obtener para orientar, dirigir o encauzar su política comercial. Kapferer asevera que el conocimiento del mercado, por parte de los fabricantes y comerciantes, proporcionará una seguridad tal en el hacer industrial y mercantil, que, sin género de duda, se traducirá en el terreno de las realizaciones en un aumento inusitado de la productividad y de la rentabilidad.

Ante todo, debe precisarse cuál es el contenido y alcance de semejante estudio y cuáles son las notas diferenciales con otras materias concomitantes. Es evidente que el estudio de los mercados cae dentro del ámbito de aquellas actividades dirigidas a organizar la producción y la distribución de tal suerte que se logre elevar el consumo al más alto nivel posible. En un sistema social basado, como es el nuestro, en la libertad de Empresa, esta tarea, de alto interés nacional, la realiza cada empresario por sí, inspirado tan sólo por el móvil del lucro, es decir, el de lograr para sus productos la máxima difusión o la mayor rentabilidad posible. En verdad, sólo hay una forma de alcanzar este objetivo, responder de la mejor manera, tanto en calidad como en cantidad, a las demandas efectivas de esos productos.

Una de las características teóricas de la libre competencia es que el empresario conozca plenamente la situación del mercado. Pero su conocimiento no se termina en el estrecho límite de saber qué puede vender o cómo puede vender, sino que le es preciso extender su información a la situación del mercado de materias primas o al por mayor que él precisa para su industria o de las que constituyen su comercio habitual; la evolución probable de las remuneraciones del trabajo; los progresos técnicos que acondicionan la producción, y la distribución, al igual que la situación en que se presenta el mercado dinerario o de capitales. Todo ello debe de tenerlo presente en su mente el empresario para poder realizar sus planes.

La obtención de una producción económica y convenientemente organizada constituye el fin de la racionalización y de los precios de costo. El estudio del mercado, pues, le permitirá conocer, aun admitiendo cierto margen de error, la evolución de las posibles ventas futuras, y a través de éstas determinar todas sus previsiones de producción y de suministros. Los datos que ofrece el estudio del mercado, le sirven para fijar, en su base, la estructura de su negocio y evitar que por eventualidades previsibles se pueda poner en peligro la estabilidad financiera de su Empresa, bien por no cubrir sus ingresos sus costos de producción, bien por no poder beneficiarse de un alza de precios, en cuanto que, por falta de perspectivas, no tiene posibilidad de extender su volumen de ventas.

El estudio del mercado, en última instancia, al proyectar la evolución conjuntural de una rama de actividad, indica a los empresarios la política a seguir en el campo de las compras, de la financiación y de las ventas. Además, les permitirá adaptar la situación de su tesorería a la situación comercial general. Todo ello, le independizará, es de-

cir, pasará de ser un sujeto pasivo de la situación económica a ser un sujeto activo. Activo, en el sentido de que si bien no puede actuar, por lo general, por sus propias fuerzas sobre el proceso económico, sí puede acomodar su Empresa a las vicisitudes económicas, sin verse arrastrado por éstas, bien a su pesar.

Lo cierto es que el sector en donde menos influyó el progreso técnico y la racionalización fué en el de la organización de las ventas. Mientras éstas permanecen abandonadas al empirismo más absoluto—usos, prácticas y tradiciones—, el sector netamente productivo se ve influido por adelantos continuos. Pero los industriales y comerciantes olvidan, con suma facilidad, que el volumen real de ventas, y no las posibilidades productivas, es el que, en última instancia, fija y condiciona el volumen de producción. Por mucho que sea el progreso científico, por muy avanzada que sea la técnica productiva, por muy moderna que sea la maquinaria empleada, de poco vale si, más tarde, una técnica defectuosa de ventas, encuadrada en arcaicos moldes, no es capaz de dar salida a los bienes que el industrial ha fabricado o que el comerciante ha encargado.

A esto hay que agregar que un comportamiento económico racional exige que el mercado funcione eficazmente. Para que así sea, es necesario que se eviten los procesos de carácter acumulativo que últimamente se vienen registrando en el campo económico. Cuya causa es que los comerciantes, inducidos por ideas erróneas, convergen con su actuación en una misma dirección, provocando agobios, paradas y retrocesos, que de haberse conocido de antemano la verdadera situación del mercado, se hubieran podido evitar fácilmente. La eficacia del mercado, en contra de lo que pudieran pensar algunos, no es sólo un fenómeno que interesa a los fabricantes o comerciantes, sino a toda la nación, en cuanto que el ritmo de producción afecta al nivel general de vida.

La difusión de los estudios del mercado, debieran alcanzar mayor auge. La complejidad de las relaciones económicas, la interconexión de los mercados, la expansión de los transportes, el crecimiento de las relaciones entre los puntos más distantes de un país y entre las naciones más alejadas entre sí, son factores que han extendido el campo de actuación de los comerciantes y han abierto salidas insospechadas para los productos. Pero correlativamente han disminuído las posibilidades de prever los acontecimientos. Antaño, podían saberlo por medio de su práctica mercantil, de su propia experiencia, mas hoy tienen que recurrir al estudio del mercado desde un punto de vista técnico y científico. Poder vender más es poder fabricar más; con lo que es factible reducir los costos de las mercancías elaboradas, que se traduce a su vez en una elevación del nivel de consumo.

REFORMA EN HACIENDA

La reforma del Ministerio de Hacienda, efectuada por Decreto del 10 del pasado mes, exigirá, sin género de duda, un lapso de tiempo antes de que se haya logrado el total acoplamiento, y, por tanto, puedan estimarse de forma tangible sus efectos. La traslación de servicios de una Dirección General a otra, teóricamente, no ofrece dificultades, pero prácticamente entraña problemas no desdeñables, aunque sean los que impone su ubicación.

La nueva estructuración abre, indudablemente, el camino para la reforma y coordinación de todo el amplio y frondoso sistema impositivo que hoy rige. Al juntarse en una sola mano cuantos impuestos directos gravan a las personas individuales, incluso los industriales y comerciantes de esta clase, permitirá ir a la integración de las diferentes contribuciones en un sistema personal más elástico que el que hoy se da. La posibilidad de poder iniciar una inte-

gración en torno de cada contribuyente de las diferentes contribuciones que el mismo paga en todo el territorio nacional, hará factible que la Contribución General sobre la Renta deje de ser una entelequia, en cuanto que hoy es burlada por miles de personas que obtienen ingresos superiores a los que obligan a tributar.

Tampoco es desdeñable el avance que implica el haber reunido en un solo Organismo directivo la administración de cuantos gravámenes pesan sobre las personas jurídicas. Es evidente que un estudio metódico de los resultados alcanzados con la gestión recaudatoria, en cada una de las facetas en que se divide dicha imposición, capacitará para llevar a término la tan deseada transformación del sistema tributario que pesa sobre las Sociedades. Entre éstas, la más urgente e importante es la de la revalorización de los activos. La reforma evitaría la duplicidad de contabilidades, que son hoy una realidad en muchos casos, y se extirparía la corruptela de la aceptación de las actas de inspección, como medio de solventar cuestiones litigiosas con la Administración.

Una nueva Dirección General, la de los Tributos Especiales, recoge cuantos impuestos de dicha índole gravan la transmisión de bienes y aquellos otros que no tienen una concepción precisa en la sistemática adoptada. Por cierto, que es extraño que la Dirección General de lo Contencioso, que con la de Aduanas, es la única que no ha sido transformada, siga administrando los Derechos reales, Caudal relicto y Bienes de personas jurídicas, cuando éstos debieran integrarse en la Dirección General de Tributos Especiales, Impuesto sobre la Renta y Régimen Fiscal de Sociedades y Corporaciones, respectivamente.

Pero siendo trascendentales aquellas reformas, consideramos aun más importante la trazada a través de la Dirección General de Banca, Bolsa e Inversiones, en cuanto que se asigna a la Inspección Técnica de la extinta Dirección General de Seguros, la de toda la suerte de Entidades de previsión social y laboral, Sociedades de Seguros y Capitalización. Dicha Inspección deberá vigilar que aquellas Sociedades y Organismos se ajusten de forma estricta a las exigencias técnicas que garantizan los futuros derechos de sus asociados. Por otra parte, al revertir al Ministerio de Hacienda de forma plena la dirección de las inversiones que estas Instituciones puedan realizar, permitirá a aquél encauzar las inversiones por los caminos más adecuados con la política económica general del país. No hay que olvidar que el Ministerio de Hacienda es el Departamento llamado a dirigir la política de inversiones.

El Ministro anunció que a estas reformas le seguirán otras sustanciales. La verdad es que se debe poner el sistema tributario a punto; simplificar los preceptos que hoy regulan todos nuestros impuestos y contribuciones; soslayar cuantos inconvenientes se ofrecen como consecuencia de la multiplicidad de disposiciones de todos los órdenes vigentes; remozar las Leyes, Reglamentos y Ordenes, a los efectos de integrarlos en un "Código de Impuestos", como han efectuado los países más aventajados. Pero toda esa reforma debe ser animada de un espíritu de continuidad, enlazando con la verdadera revolución tributaria de atender, ante todo, a la extensión de la tributación más que a la intensificación de los tipos contributivos. La norma debe ser que todos paguen los impuestos, y que nadie deje de satisfacer cuanto deba al Erario.

Es evidente que esto hará más fácil de llevar a término la política de reducción de los gastos públicos, vigilancia de las inversiones, supresión de cuantos impuestos no reviertan a las Cajas del Tesoro, tal como se enunció en el programa del Gobierno estructurado no ha mucho. La mejor medida para que el contribuyente pague, es que sepa que su sacrificio redundará en el aumento de la riqueza y de la productividad.

Notas y comentarios

Los precios de los artículos.

Tal vez no resulte muy ortodoxo lo que se propone o se diga que en nuestro país es inaplicable, por la razón de que ello es tanto como abrir la mano para que los comerciantes carguen el precio que quieran a los artículos, con el efecto consiguiente sobre el nivel general de precios. Es preciso confesar que puede que así sea, mas también cabe decir, como lo ha dicho el señor Ullastres, que hay que dar un margen de confianza a los industriales. El pensar que quien vende sólo busca la ganancia ilimitada es tanto como desconocer la capacidad mercantil de quien así haga. Es cierto, desgraciadamente, que más de un comerciante aprovecha el mínimo pretexto para la variación de los costos para subir sus artículos en varias veces el monto de la variación inicial, pero también lo es que hay muchos que actúan dentro de las normas de su profesión, que los impulsa a beneficiarse, en lo posible, de la situación del mercado—de no hacerlo, no serían comerciantes—, mas sin destruir con su afán immoderado su propia clientela. Actualmente, en Madrid y en las restantes poblaciones hay tal número de comercios e industriales que la concurrencia se muestra ya de forma palpable, y se deben afinar los precios si se quiere continuar vendiendo. Afinar en los precios no sólo consiste en bajar éstos, sino en acondicionar sus ventas o sus locales de tal forma que satisfagan mejor a los compradores.

Si partimos del principio que el comerciante busca la ganancia sin destruir su clientela, cabe iniciar la práctica que en otros países existe. Práctica que radica en que los precios que se fijan a los artículos tan sólo rigen para quienes no residen en la población. En las grandes ciudades, como en Roma, París, Londres, etc., el que vive todo el año en la población raramente paga los precios oficial o públicamente establecidos. Las grandes poblaciones, con una masa enorme de transeúntes y turistas, tienen que tener dos clases de precios. Unos, para los que, en viaje de placer o de negocios, para el caso viene a dar lo mismo, pueden quemar el dinero, pues peseta más o menos les es indiferente, y otros, para los que no tienen esa elasticidad en sus compras. En estas ciudades se puede observar cómo las gentes, por medio de abonos, días especiales, presentación de carnets, etc., se benefician de unas bonificaciones sustanciosas. Esto permite una discriminación de precios que favorece a todos: al transeúnte que compra, que conoce de antemano el precio a que va a comprar, al que reside habitualmente en cuanto que paga menos, y al comerciante en cuanto puede beneficiarse del mayor poder adquisitivo del comprador ocasional.

Por ejemplo, es evidente que las tarifas actuales de los tranvías, autobuses, trolebuses, metro y taxis, son insuficientes. Que es preciso elevarlas para que se haga rentable la explotación. Elévense, mas establezcanse abonos de 200 viajes a los precios actuales, con lo que se beneficiaría a los que viven en la población y no al transeúnte. Es indudable que se lograría una compensación para la Compañía, que abonaría quienes son menos débiles económicamente. Para los trabajadores, las Empresas podrían solicitar del Sindicato respectivo un carnet acreditativo que les permitiera, sin necesidad de comprar el abono, por el gasto inicial que supondría, pagar un precio reducido.

Al igual, la Cámara de Comercio, en colaboración con las Autoridades y sus afiliados, podría proveer de un medio parecido para hacer extensible el procedimiento a los comercios, cines, teatros, bares, etc. Con ello habría un beneficio para todos. No resulta lógico seguir con un sistema que mide por igual a los que viven en una población y a los transeúntes. El sistema patrocinado no es nuevo. Algunas tiendas y almacenes de Madrid ya lo realizan, al conceder a sus clientes habituales un descuento sobre el importe de la compra. Pero para algunos comerciantes esta práctica les parece que atenta a la seriedad que implica el precio fijo. Debe desterrarse esa falsa creencia y establecer como norma general esos descuentos.

España ante el Mercado Común.

Posiblemente no se ha comentado con la extensión y profundidad necesarias la creación del Mercado Común europeo, ni tampoco las repercusiones que su desenvolvimiento pueda tener, en un futuro próximo, para la economía agrícola española. España es un país que necesita exportar productos agrícolas como medio de hacer frente a la importación de manufacturados industria-

les, y todo cuanto afecte a lo primero hay que pensar, cuerdamente, que pueda afectar igualmente a lo segundo.

Es cierto, como en algún punto hemos leído, que a pesar de los convenios que puedan concluirse con motivo de dicho Mercado Común, los países integrantes del mismo son deficitarios desde el punto de vista agrícola, y que, por esta causa, precisarán de importaciones procedentes de otros mercados, pero entre esta seguridad de que no pueden por sí mismos eliminar las importaciones agrícolas y la de que no pueda repercutir la organización en perjuicio de nuestras exportaciones, hay algo que no puede olvidarse, y este algo es la competencia procedente de otras agriculturas.

Se sabe y conoce la privilegiada posición que en Francia y en Italia tienen las salidas o exportaciones de los productos propios de dichos países, y, por consiguiente, consideramos que es necesario que, sin más tardanza, se piense qué es lo que en este sentido, y para hacer frente a tal situación, se deba hacer en España. Los agricultores españoles, no ha mucho, han dejado oír su voz de preocupación acerca de lo que pueda ocurrir si esta protección que las Autoridades de los países integrantes del Mercado Común se incrementa hasta el extremo de que resulte más difícil aun la exportación de nuestros principales productos agrícolas, entre las cuales figura en primer término la naranja y los frutos secos, para seguir con fruta fresca, hortalizas, etc. Sea o no deficitaria la parte de Europa integrada en el Mercado Común, es forzoso pensar en la trascendencia que tienen los precios y una adecuada organización exportadora, pues aparte de los seis países integrados en el Mercado, hay otros que pueden perjudicar la concurrencia española, si no en todos, en algunos productos, tales como el de la misma naranja y la almendra.

Creemos que ante semejante coyuntura, la agricultura nacional debería ser estimulada y protegida, y para ello acaso haya llegado la hora de que el Estado revise profundamente su programa de inversiones en gran escala. La industrialización, pese a su notoria necesidad en bastantes aspectos, no debe ser una dificultad para que nuestras posibilidades se repartan equitativamente entre ambos fomentos: el de la industria y el de la agricultura, mucho más si tenemos en cuenta que, pese a todo, esta última continúa siendo el signo mayoritario de nuestra riqueza y el más identificado con las características nacionales.

Todo ello, como es lógico, aparte de otra actitud, que estimamos muy conveniente de adoptar, y es la de procurar el ingreso de España en el Mercado Común europeo, tal como se manifestaron buen número de representantes agricultores en la reciente Asamblea Nacional de Hermandades.

La crisis del esparto.

Al ser el esparto la materia prima fundamental para muchas industrias murcianas, su escasez ha planteado un problema arduo en aquella región. Según el censo industrial llevado al efecto, 304 industrias viven de la transformación del esparto. De ellas, 30 merecen el calificativo de grandes industrias, 150 de medianas y 124 de pequeñas. Estas Empresas dan trabajo a 4.658 productos; siendo administrativos, 700; especialistas, 3.500, y el resto queda incluido en mano de obra no cualificada.

El auge de la industria espartera registrado en los últimos años se debió, como es sabido, a las dificultades mundiales registradas en el comercio del yute y otras fibras industriales exóticas. Sus destinos son múltiples, pues el esparto se utiliza para fabricar sacos, cuerdas e hilos, entre otros. Del esparto dependen en gran parte nuestras disponibilidades en saquerío. Para satisfacer la demanda creciente del esparto se trató de fomentar su cultivo, fuera como fuera, olvidando un tanto el plano industrial. Según manifestación del Jefe sindical textil de Murcia, se puede decir que en esa política hay que buscar inicialmente la causa de la crisis actual de la industria espartera. El problema planteado desborda el ámbito local para transformarse en nacional, al reducirse las disponibilidades de saquerío y cordel que afecta a toda la industria y comercio.

La protección desmesurada realizada a favor de los dueños de espartales hizo que el precio del esparto subiera más de la cuenta, poniendo a la industria transformadora en mala situación. Al fundamentarse la protección en el sistema de aforo de cosecha, los

agricultores daban, movidos por sus peculiares intereses, unos resultados excesivos, como se mostró cuando la cosecha fué dañada por la sequía sufrida, en cuanto que el Servicio Sindical, al ser consultado por las Autoridades centrales sobre la posibilidad de realizar importaciones que suplieran la deficitaria recolección, manifestó, basándose en las cifras ofrecidas por los cosecheros, que existían reservas abundantes y, por lo tanto, que no era preciso realizar operación comercial alguna con el extranjero. Las reservas que debían existir, de acuerdo con los antecedentes obrantes, se elevaban a 70.000 toneladas. La realidad, desgraciadamente, vino a desmentir tan halagueñas predicciones, encontrándose la industria sin materia prima. El Gobierno ha importado de Argelia 7.000 toneladas, que aliviarán transitoriamente la penuria; mas, para poder enlazar con la cosecha de este año, que rinde a fines del tercer trimestre, debieran poderse disponer de 17.000 toneladas más.

Los industriales piden que se modifique el sistema de compras que hoy rige, prohibiéndose el aforo del cosechero y obligando al agricultor a la entrega de la producción a la factoría correspondiente, la cual daría el certificado de peso y calidad para el cobro de las sumas establecidas. Pretenden, pues, que se organice el sistema para el esparto de idéntica forma que se hace para el algodón, el cual da, indudablemente, resultados.

A esta medida deben seguir otras, como variar el precio del esparto, tanto en el sector agrícola como en el industrial; autorizar el paro temporal de las Empresas cuando se ofrezcan causas de orden superior, como son las que al momento se registran; creación del subsidio del paro para el esparto, y, sobre todo, prohibir que funcionen Empresas de forma clandestina.

El Banco Popular Español inauguró oficialmente los servicios de Cartera Central. Interesante discurso de su Presidente D. Fernando Camacho Baños.

El pasado día 1 se celebró en las dependencias que el Banco Popular Español tiene establecidas en la calle del Conde de Peñalver, número 22, la inauguración oficial de los Servicios de Cartera Central del mismo.

Representa un gran paso este Servicio en la Banca privada española, y que tiene por objeto pase por el mismo la aplicación recíproca del papel de descuento entre la Oficina Central y las Sucursales del Banco, entre sí.

Este sistema ahorra un considerable número de operaciones, consiguiéndose además reducir la pesada labor que hasta ahora tenían los Servicios de Cartera de las Sucursales de provincias.

Asistieron a este acto el Consejo de Administración del Banco Popular Español, su Director general, don Nicolás Rubio, y los Subdirectores generales, don Alfonso de Gabriel, don Casiano Abasolo y don José María Lage y otras personalidades de la Banca y redactores de la prensa financiera.

A continuación, don Fernando Camacho Baños, como Presidente de la Entidad, dirigió un saludo a los reunidos, después de haber sido bendecidos los locales por el Cura párroco de Nuestra Señora del Pilar.

Dijo que se ha logrado, además de los intensísimos objetivos que encierran la innovación, la total racionalización de las operaciones, necesarias para la tramitación de los efectos comerciales, y también la mecanización máxima de los trabajos, que, por otra parte, han sido logrados simplemente con máquinas sumadoras de reducido costo.

Si a ello se une un exacto control, que ha permitido conocer los rendimientos y progresos del personal que integra el nuevo Servicio, puede afirmarse que el mismo representa un verdadero e importante avance y eficaz sobre los procedimientos habituales en la Banca española.

Continuó el señor Camacho Baños que, inaugurado el Servicio en 1 de marzo de 1955 para ser montado en distintas etapas, desde dicha fecha hasta el 31 de diciembre del mismo año manipuló 1.778.047 efectos, por valor de 2.637 millones de pesetas; cifras que en 1956 alcanzaron 4,9 millones de efectos, por valor de 8.255 millones de pesetas.

Felicitó en sentidas palabras al Director general de la Institución, don Nicolás Rubio, y al Jefe del Servicio, don José Sangüesa, así como al personal a sus órdenes, por las metas ya alcanzadas, y agradeció la presencia en el acto de los Consejeros

e invitados a esta efemérides del Banco Popular Español. El señor Camacho Baños fué muy aplaudido.

La S. E. A. T. celebró su Junta general

Comenzó la fabricación del tipo "600".

La Sociedad Española de Automóviles de Turismo ha celebrado el 29 del pasado mes de mayo su Junta general en el nuevo edificio que en la calle de Valderrivas, 75, ha construido para oficinas de su división comercial y de asistencia técnica y filial de Madrid, con centro de entrega de coches, estación de servicio y talleres para atender a sus clientes en el rodaje y mantenimiento en servicio de los coches.

Los nuevos locales que se han inaugurado con este motivo fueron bendecidos por el Obispo auxiliar de Madrid, Doctor Ricote.

El Presidente, en primer lugar, hizo la presentación del nuevo coche Seat tipo "600", cuya producción ha sido iniciada ya por la factoría a un ritmo cada vez más acelerado, esperándose llegar a finales del año próximo a una producción de 80 ó más coches diarios. La nacionalización de este modelo se efectúa muy rápidamente, y se alcanzará el 100 por 100 de la misma en el transcurso de la fabricación del primer millar de unidades. El precio de este coche se fijó, por acuerdo del Consejo celebrado en la mañana del mismo día, en pesetas 65.000, que se estima muy reducido.

El modelo "1.400" se seguirá produciendo en dos tipos, uno utilitario, con el mismo precio actual, y otro de lujo, cuyo precio sufrirá un ligero aumento del 4 por 100 sobre su precio actual.

Por último, el Presidente hizo varios comentarios sobre los resultados del ejercicio 1956, que ponen de evidencia la espléndida marcha financiera de esta Sociedad, en la que juntamente con el INI participan la FIAT italiana y los principales Bancos españoles. Además de repartirse a los accionistas un dividendo del 10 por 100, se han podido pasar a reservas importantes sumas.

La actividad de esta Empresa en sus tres años de funcionamiento ha puesto en circulación por España cerca de 30.000 coches Seat "1.400", y su aportación al parque automóvil nacional ofrece aún mayores posibilidades con la producción del modelo "600" a un ritmo diario no conocido y a precios un 25 por 100 más bajo que los de tipos similares que actualmente se montan en España.

Después de las palabras pronunciadas por el señor Presidente, aclaró con toda amplitud algunos detalles que fueron solicitados por varios señores accionistas.

A continuación, el señor Suanzes, Presidente del Instituto Nacional de Industria, comentó con frases elogiosas el ejercicio transcurrido y expresó ideas y sugerencias relacionadas con los futuros planes de fabricación de la Sociedad y orientaciones sociales de la misma.

A la Junta asistieron más de 830.000 acciones, de las 900.000 que componen el capital de la Sociedad, y todos los asistentes mostraron su satisfacción por el brillante resultado obtenido y aprobaron por unanimidad todas las propuestas del Consejo, dando su voto de confianza y felicitación a la labor realizada.

El ejercicio 1956 de La Unión y El Fénix Español.

La recaudación total de primas en el pasado ejercicio ascendió a 694,9 millones de pesetas, con aumento de 130,1 millones sobre el anterior. Elocuente discurso de D. Ernesto Anastasio.

Presidida por don Ernesto Anastasio, y con asistencia de gran número de accionistas, ha tenido lugar en el espléndido marco de su sede social la Junta general de La Unión y El Fénix Español correspondiente al ejercicio de 1956, cuyo favorable desarrollo quedó expuesto con gran minuciosidad de detalles en la Memoria repartida a todos los asistentes a la Asamblea.

El total de primas recaudadas en 1956 alcanzó la cifra de 694,9 millones de pesetas, con aumento de 130,1 millones sobre las cobradas en el ejercicio precedente.

Al destacar este considerable aumento de producción logrado en todo el ámbito de las actividades de la Entidad, debe hacerse especial mención al progreso registrado en España, que da una cifra de primas superior a la del año anterior, por importe de 96,7 millones de pesetas. Este incremento, mucho más elevado del

que ha venido registrándose de un ejercicio a otro en los últimos años, ha obedecido, entre otros diversos factores, al esfuerzo realizado por toda la organización en el pasado año, para llevar al convencimiento del asegurado la necesidad de ajustar los importes de las sumas aseguradas al valor real de sus propiedades, especialmente en el Ramo de Incendios, sección en la que se acusa un fuerte auge de primas, así como en la de Transportes, debido al incremento de la flota nacional.

En el Ramo de Incendios, las primas recaudadas han pasado de 185,5 millones a 221,2 millones, con un incremento de 27 millones en España y de 8,6 millones en el extranjero.

En el Ramo de Vida, las primas alcanzaron la suma de 86,3 millones, de las que 84,4 millones corresponden al negocio español, representando esta última cifra un aumento de 8,9 millones sobre las del año anterior.

La producción en el Ramo de Transportes fué superior en 35,1 millones de pesetas a las del ejercicio precedente, incremento que se ha registrado casi exclusivamente en el negocio español, ya que el extranjero aumentó solamente en poco más de un millón de pesetas.

El Ramo de Robo siguió la marcha normal que acusan los resultados de ejercicios anteriores, con un prudencial aumento en las primas que alcanzan la suma de 5,8 millones de pesetas.

Las primas totales del Ramo de Accidentes alcanzaron la suma de 233,8 millones, de las cuales correspondieron al negocio español 125,4 millones. El incremento total del Ramo fué de 48,5 millones.

En Riesgos varios, las primas totales se elevaron a cuatro millones, con un aumento de 1,4 millones sobre el ejercicio anterior, que corresponden íntegramente al negocio español.

En el cuadro estadístico que publica también la Memoria de la recaudación de primas en estos últimos quince años, puede apreciarse el curso ascendente del ritmo de éstas, al ascender de 130 millones en 1941 a la cifra, ya indicada, de 694,9 millones a que se elevó en 1956.

La cuenta de Pérdidas y Ganancias arroja un beneficio industrial de 51,2 millones, y un total de 77,1 millones con el producto de fondos no afectos a reservas técnicas o matemáticas.

Las utilidades líquidas ascienden a 45,7 millones, de las que se destinan cinco millones a reserva para eventualidades; cinco millones a reserva de previsión; 3,5 millones a reserva especial para negocio extranjero; 18 millones a dividendo, de 200 pesetas por acción, libre de impuestos; 4,5 millones a bono extraordinario de 50 pesetas para 90.000 acciones; tres millones a deducciones estatutarias, y el resto, de 6,7 millones, a amortización y remanente a cuenta nueva.

Después de hechas las correspondientes asignaciones a reservas, éstas se colocan, juntamente con las provisiones, en 910 millones de pesetas, frente a 812 millones en el ejercicio de 1955. La Cartera de valores aparece con un saldo de 654 millones de pesetas, y el renglón de inmuebles tiene una valoración de 261,9 millones.

Discurso de don Ernesto Anastasio.

Como en años anteriores, el Presidente de La Unión y El Fénix Español, don Ernesto Anastasio, glosó el contenido de la Memoria, pronunciando un interesante discurso. Sus primeras palabras fueron para decir que desde hace casi un cuarto de siglo viene acudiendo con gusto a estas reuniones, en las que, tanto accionistas como Consejeros, se sienten solidarios de grandes satisfacciones, ya que los ejercicios que se vienen sometiendo a su examen y aprobación superan continuamente los resultados obtenidos en los anteriores. Con este motivo, don Ernesto Anastasio pasa a exponer que en 1956 la Compañía ha conseguido un aumento sobre el registrado en 1955 de 130 millones de pesetas, señalando que la marcha del negocio en los cinco primeros meses de este año sigue un ritmo ascendente, con buen avance en la recaudación de primas. Esta progresión se advierte en todos los Ramos en que trabaja la Compañía, y todo hace esperar que continúe, dado el actual período de progreso porque atraviesa España, ya que el Seguro refleja inmediatamente todos los avances, tanto en la producción del país como en su progreso técnico.

Seguidamente, don Ernesto Anastasio, se refiere a los negocios de la Compañía en Francia y del privilegiado lugar que La Unión y El Fénix Español ocupa entre las Entidades extranjeras que trabajan en el vecino país, con 3.653 millones de francos de recaudación de primas en 1955, cifra que no registra con toda exactitud el total, toda vez que el Ramo de Vida se obtiene a través

SUSCRIPCIÓN DE ACCIONES DE "GUINDOS"

El Consejo de Administración de la Compañía Minero Metalúrgica Los Guindos, S. A., ha acordado emitir y poner en circulación 9.009 acciones ordinarias, al portador, de 400 pesetas nominales cada una, números 135.136 al 144.144, para ser suscritas por los accionistas en proporción de una por cada 15 de las anteriormente en circulación, con cargo al dividendo líquido de 40,80 pesetas asignado a las acciones números 1 al 124.740 y mediante el desembolso de 612 pesetas en el acto de la suscripción por cada una de las acciones que suscriban, para los tenedores de las acciones números 124.741 al 135.135, efectuándose la respectiva imputación al pago del nominal y prima exigida.

Los tenedores de menos de 15 acciones, o que posean un número que no sea múltiplo de 15, tendrán derecho a negociar los correspondientes cupones para su agrupación con otros, al objeto de formar la cifra necesaria para el reparto establecido.

Todas las acciones que se ponen en circulación entrarán a participar de los beneficios sociales a contar de 1 de enero de 1958.

El plazo para ejercitar el derecho de suscripción de las nuevas acciones empezará a contarse el día 4 de junio y terminará el 16 de julio próximo, utilizándose para esta suscripción el cupón número 44 de las acciones actualmente en circulación, y habrá de efectuarse en el domicilio social de la Compañía (Ruiz de Alarcón, número 7) y en los Bancos Hispano Americano (Sucursal urbana de la avenida de José Antonio, número 10), Español de Crédito y Vizcaya, así como en las Sucursales en Barcelona de los tres mentados Bancos.

de la filial El Fénix Español, afirmando que en 1956 la recaudación de primas por todos conceptos se aproximará a los 5.000 millones de francos.

A continuación, hizo un detenido estudio de los bienes patrimoniales, así como de las plusvalías que encierran, especialmente el capítulo de inmuebles.

Refiriéndose a la progresión de las primas, dijo que no está lejano el momento en que se llegüe a los 1.000 millones de recaudación, lo que evidencia la importancia de la Compañía. Paralelamente, el Consejo sigue su política de fortalecimiento de las reservas, que ya exceden de los 900 millones de pesetas.

Después de dedicar un sentido recuerdo para el que fué Vicepresidente de la Compañía, Duque de La Seo de Urgel, el orador terminó su brillante informe dedicando palabras de elogio a todo el personal de la Entidad.

La Junta, que aprobó por aclamación todas las propuestas del Consejo, aplaudió calurosamente las palabras finales de don Ernesto Anastasio, mostrándole su viva satisfacción por el favorable desarrollo de la Entidad por él presidida.

La Junta general de FEFASA

Importante discurso de su Presidente, D. Santiago Basanta. Se acuerda un dividendo del 11 por 100.

Durante el ejercicio 1956 obtuvo Fefasa unos beneficios líquidos repartibles de 48,9 millones de pesetas, con cargo a los cuales se acordó en la Junta general celebrada el pasado día 29 de mayo distribuir un dividendo del 11 por 100, que es superior en un 2 por 100 al del año precedente. Además, han percibido las acciones dos pesetas como prima de asistencia.

El Presidente, don Santiago Basanta, en su informe a los accionistas, que en gran número asistieron a la reunión, señaló como hecho culminante del ejercicio la puesta en marcha de la fábrica de celulosa, que al comenzar en estos días su producción normal de celulosa noble, ha venido a poner el final al plan inicial de Fefasa, dotándola de la materia prima necesaria para sus fabricaciones de fibras textiles.

Subrayó a continuación cómo la demanda creciente del mercado ha obligado a que las factorías de la Sociedad hayan trabajado al

máximo de su capacidad y se haya vendido totalmente la producción; por lo que respecta a la producción de rayón ha sido firmado el contrato oportuno con la firma alemana Phrix-Werke, y se activan los trabajos relacionados con esta producción. Manifestó a los accionistas a estos respectos que será preciso ampliar la potencia de la central térmica, a cuyo efecto tiene el Consejo en estudio la manera de que la inversión precisa sea lo más suave para la Sociedad.

Dió cuenta de la terminación del montaje de las instalaciones de "Inquítex", y manifestó que en esta filial se producirá fibra sintética cortada, y más adelante—continúa—y a estos fines se estudia la obtención en España de la materia prima necesaria.

Se refiere seguidamente al mercado interior y expone atinadas observaciones sobre la conveniencia de la política actual, que atiende tanto al fomento del cultivo del algodón como al de la producción de fibra, y concluye esta parte del discurso haciendo presente la conveniencia de que en el arancel se preste la debida atención a esta clase de producciones, antes inexistentes en España, y que en la actualidad suponen tan importante ahorro de divisas.

Después de proporcionar a los accionistas unas aclaraciones a las diferentes rúbricas del balance, subrayó la política de amortizaciones y autofinanciación seguida por el Consejo, si bien dijo que con ella sola no podría ser atendido todo el programa de inversiones que está llevando a cabo la Sociedad, por lo que sería probable que en plazo no lejano se utilice de nuevo la autorización que le fué conferida al Consejo para ampliar el capital social.

Los accionistas aplaudieron largamente al señor Basanta y aprobaron todas las propuestas del Consejo. Finalmente, se proyectó una película, muy bien hecha, de las diversas instalaciones de Fefasa, así como de sus realizaciones de orden social, película que dejó muy satisfechos a los accionistas.

Junta general de Hidroeléctrica del Chorro

Presidió don Emilio Botín. El Director general, don Rafael Díez, amplió los datos de la Memoria, diciendo que los sistemas del Genil, Chorro y Sierra Nevada habían generado el 96,4 por 100 de la producción de la Sociedad, siendo ésta de 203,6 millones de kilovatios-hora, contra 188,9 en 1955. La energía vertida a las redes ha sido de 253,8 millones de kilovatios-hora, con aumento del 9,7 por 100 sobre el año anterior. Sin embargo, la energía facturada ha aumentado en un 13,1 por 100, como consecuencia de haber disminuído las pérdidas y el fraude, poniéndose así de relieve la eficacia de las nuevas líneas y sistema de distribución.

Se refirió a los embalses que figuran en el programa de proyectos de la Empresa, esperándose que el de Iznájar pueda comenzarse muy en breve, en colaboración con Sevillana de Electricidad. Los otros embalses son el de Guadalteba, el de Almanzora, el Negretín, etc., embalses principalmente de riego, en los que la producción de energía es secundaria.

El ejercicio ha sido satisfactorio, no habiéndose padecido restricciones en la zona de la Sociedad. Los beneficios permiten elevar el dividendo del 6 por 100 neto al 6,96 neto, habiéndose realizado por primera vez las amortizaciones preceptivas desde que se implantaron las tarifas tope.

Da cuenta de los programas en líneas y centros de transformación, y termina diciendo que con la realización de estos planes el mercado del Chorro quedará magníficamente atendido, aunque, naturalmente, habrán de realizarse nuevas aportaciones por los accionistas. Estos aprobaron por aclamación todas las propuestas del Consejo.

Correspondencia

Carta de Cataluña

La Feria de Muestras, en sus bodas de plata, ocupa en exclusiva la actualidad barcelonesa.—Interesante cuadro estadístico de la misma, comparando datos de 1942 y 1957.—Brillantes discursos de los señores Escalas, Presidente del Comité Ejecutivo, y del señor Porcioles, Alcalde de la ciudad.—Interesante exposición de las directrices del Gobierno en materia financiera y económica, hecha por el Ministro de Comercio, señor Ullastres.

Barcelona (de nuestro corresponsal).—Otro año, pero superándose siempre respecto de su anterior edición, la Feria de Muestras, Oficial e Internacional, de Barcelona, ocupa el primer plano de la actualidad catalana, con caracteres de primacía y exclusividad sobre cualquier otro acto o hecho de la vida ciudadana. Llevamos ya cuatro años glosando en estas columnas la ingente suma de esfuerzos, sacrificios y méritos que representa la Feria de Muestras de Barcelona, y si no tuviéramos la seguridad de que todavía será superada en futuros años, diríamos que ha logrado llegar al máximo de su vitalidad. Sin embargo, pese a esta repetición, cada vez hallamos en sus exhibiciones mucho nuevo y de original, que es el secreto y la explicación de que la Feria logre aumentar siempre el número de expositores y de visitantes.

La inauguración tuvo lugar el pasado sábado, día 1 de junio, por el señor Ministro de Comercio, en nombre de S. E. el Jefe del Estado. El acto vióse rodeado de toda la magnificencia acostumbrada, tanto en calidad como en número de personalidades, que quieren, en esta fecha, dar testimonio personal de su entusiasmo y de su fe en la Feria y en sus venturosas repercusiones en la economía nacional. Acaso, no obstante, lo que le proporciona mayor grandiosidad es este marco de asistencia y colaboración extranjera que hace que el nombre de España y de sus productos, a través del marco barcelonés y de su tradicional hospitalidad, llegue a todos los rincones del mundo.

A pesar de tener que reducir la crónica a sus límites habituales, no podemos por menos que recoger lo más destacado de los discursos de los señores Escalas, Presidente del Comité Ejecutivo del Certamen, del señor Porcioles, primer Magistrado de la ciudad, y del Ministro señor Ullastres. Todos ellos con miras elevadas, impresionados por la esplendidez de los jardines de Montjuich y

por la responsabilidad que trae aparejada la organización de algo tan importante como reunir y llenar un cuarto de millón de metros cuadrados de terreno con cerca de 10.000 expositores.

Dijo el señor Escalas que la Feria es el exponente de lo que se puede hacer en tiempos de paz en un país amante de la misma, ofreciendo a continuación unos completos datos estadísticos sobre el desarrollo y crecimiento de la Feria en los últimos años, ahora que el Certamen cumplía y celebraba sus bodas de plata. De tales datos queremos comparar los extremos entre los años 1942 y 1957, o sea, a través de tres quinquenios. He aquí lo más sobresaliente de la comparación: superficie, 50.000 metros cuadrados en 1942 y 250.000 en 1957; instalaciones, 1.500 y 4.930; expositores, 2.000 y 9.189; valor de las mercancías expuestas, 4.364.000 y 612.691.000; valor de las transacciones efectuadas, 135.000.000 de pesetas y 605.615.000; número de visitantes, 606.590 en 1942 y 1.860.000 en 1956.

Después del discurso del señor Escalas, premiado con grandes y prolongados aplausos, que señalaban la identificación de todo cuanto vale y significaba algo en Barcelona con el ilustre economista y eminente hombre de empresa que es don Félix, levantándose a hablar el señor Porcioles, Alcalde de la ciudad, que se refirió a la Exposición de 1888 y a la de 1929, para decir que ellas representaban la tenacidad y la fe de un pueblo en sus propios destinos, sorteando obstáculos y dificultades de toda clase hasta llegar a esta espléndida realidad. La industria barcelonesa, en particular, y española, en general, sienten la necesidad de renovar su utillaje, de arbitrar métodos más idóneos y eficientes y de conseguir una mayor presencia en los mercados internacionales, hasta lograr el equilibrio económico necesario para mejorar el nivel de vida que es la meta y ambición de todos. También el señor Porcioles fué largamente aplaudido.

El señor Ullastres, que era la primera vez que públicamente actuaba como Ministro de Comercio en Barcelona, trató profundamente del proyecto del Gobierno para equilibrar las finanzas públicas. Por el lado de los ingresos hay que ir al perfeccionamiento del mecanismo tributario, sin medidas drásticas, antes, al contrario, reduciendo al mínimo la presión fiscal sobre el contribuyente. Por el lado de los gastos, la reorganización de la Administración, con el mayor rendimiento resultante y la eliminación de todo gasto que no se considere estrictamente indispensable. Ello—dijo—conducirá a reducir los desembolsos del Estado y a aliviar la Tesorería pública.

Seguidamente, habló de la necesidad del ahorro, pidiendo a todos los españoles que ahorren más de lo que pensaban ahorrar o de lo que venían ahorrando, pues es preciso ir retirando del mercado el dinero destinado con exceso a la adquisición de artículos de consumo, lo que ha provocado el alza de los precios. Se refirió igualmente a las directrices que informarán la actuación del Ministerio, recabando del sector privado la colaboración necesaria para lograr estos fines.

Conocedor el señor Ullastres de los problemas del algodón, en un centro tan eminentemente textil como Barcelona y sus comarcas, dijo que recogía el tema de la Delegación del Algodón, que puede ser indicativo de uno de los modos de proceder. Dicha Delegación estará constituida, en principio, por el Delegado regional de Comercio y por dos representantes, al menos, de la actividad privada en este campo, uno representando a los industriales y otro a los comerciantes. A ella se le confiará el estudio de las medidas a adoptar para eliminar las imperfecciones que el actual sistema de comercio exterior de la fibra presenta y, asimismo, tendrá en sus manos la ejecución de las normas que se adopten.

Después de referirse, como final, a los problemas y mercado de divisas, el señor Ullastres hizo un gran elogio de las virtudes catalanas, referidas al trabajo de esta región, declarando inaugurado el Certamen, en su XXV edición, en nombre de S. E. el Jefe del Estado.

En nuestra próxima carta haremos una breve reseña de lo que es la Feria en sus más importantes extremos, cosa que no efectuamos hoy porque hemos querido ofrecer antes un resumen de los actos inaugurales como obligado pórtico a esta trascendental Manifestación.

P. MIRALLES

Carta de Inglaterra

El problema de los excedentes.—Feliz éxito de la política de restricciones.

Londres (de nuestro corresponsal).—En la revista "Farmer and Stock-Breeder" se hace una referencia al discurso de Sir James Turnes, Presidente de la Unión Nacional de Granjeros de la Gran Bretaña, en una reunión de Organizaciones agropecuarias, celebrada en La Haya, a la cual asistieron los principales granjeros nacionales y regionales, Jefes de las Cooperativas y altos funcionarios, con motivo del X aniversario de la fundación de la Federación de Productores Agrícolas.

Sir James se refirió al problema de los excedentes agrícolas. Al final de la última guerra—dijo—, el mundo hubo de enfrentarse con una terrible escasez de artículos alimenticios. Pero en los últimos años, los granjeros de todo el mundo han aumentado de tal modo su producción que ahora se dispone de gran abundancia en relación con la demanda efectiva de ciertos artículos clave, tales como el trigo, el arroz, algunos productos lácteos, etc. En realidad, el mundo no produce más alimentos de los necesarios para sostener a su población, pero amplios sectores de dicha población no pueden adquirirlos.

Existen dos aspectos del problema: uno, de corto plazo; otro, de largo. El primero afecta a la existencia de excedentes de alimentos y otros productos agrícolas, en ciertos países, que distribuidos adecuadamente podrían servir de mucho para aliviar la penuria de otras naciones, pero que si se lanzan de pronto al mercado, podrían crear el caos y llevar a la quiebra a cientos de miles de productores. Se precisa, pues, la colaboración más estrecha entre los distintos Gobiernos para asegurarse de que estas existencias de excedentes, al disponerse de ellas, afecten lo menos posible a la producción y al comercio normales.

El problema de largo plazo es el relativo a la inadecuada demanda actual, efectiva, con relación a los suministros disponibles. Debemos tratar de ajustar el patrón de la agricultura mundial para satisfacer los requerimientos de la época. Sólo la cooperación entre los diversos Gobiernos podrían encontrar las condiciones que la Federación Internacional de Productores Agrícolas considera esenciales para la solución de los problemas mundiales relativos al comercio.

Hasta ahora no se había establecido ningún mecanismo realmente efectivo para solucionar el problema de los excedentes, pero gracias al impulso de la Federación Internacional de Productores Agrícolas y de la FAO (Organización de la Alimentación y la Agricultura) se ha creado el Subcomité de Washington para Distribución de los Excedentes. Y aunque este Organismo es de tipo

puramente consultivo, representa el primer paso positivo hacia la organización metódica para la distribución de los excedentes.

Refiriéndose al proyecto de Mercado Común, Sir James Turner manifestó que era de vital importancia para toda Europa, si bien no todos los miembros de la Federación Internacional de Productores Agrícolas tenían los mismos puntos de vista sobre la cuestión de los precios mínimos, los contratos a largo plazo, las tarifas, los acuerdos para armonizar las legislaciones sociales, etcétera.

La política de restricciones implantada por el Gobierno británico para vencer las dificultades de la balanza de pagos, se encaminaba a contener la tendencia hacia un mayor consumo interior, mediante un control en el aumento de las importaciones y, al propio tiempo, fomentando la expansión de las exportaciones. De acuerdo con los datos actualmente disponibles, esta política ha resultado muy útil. El déficit en cuenta corriente (comercio de artículos y servicios) de 79 millones de libras esterlinas, en 1955, fué seguido de un superávit de 233 millones de libras, en 1956, de los cuales correspondieron 79 millones al segundo semestre. Esta última cifra, resulta especialmente alentadora, ya que revela de manera concluyente que la crisis del canal de Suez afectó a la posición comercial británica mucho menos de lo que algunos observadores esperaban. Aun en condiciones más normales, produce un empeoramiento en la balanza de pagos en el segundo semestre del año.

El notable cambio experimentado en la balanza corriente del Reino Unido, entre 1955 y 1956, correspondió a la mejora en el balance visible (comercio de mercaderías). Las exportaciones aumentaron en más del 10 por 100, mientras que las importaciones fueron tan sólo un 1 por 100 más elevadas. El balance corriente refleja el aspecto comercial del Reino Unido en cuanto se refiere a las transacciones con el extranjero. Pero Gran Bretaña también invierte grandes sumas en el extranjero todos los años, y los países de Ultramar las invierten en forma análoga en el Reino Unido. Generalmente, no se comprende que la corriente neta de capital a largo plazo, procedente del Reino Unido, se clasifica en segundo lugar, después de los Estados Unidos.

Tales corrientes de capital a largo plazo, ya se trate de partidas gubernamentales (como el reintegro de los préstamos norteamericanos) o de inversiones privadas, normales, forman parte de lo que puede denominarse brevemente "negocios comerciales" del Reino Unido, como son los pagos y cobros referentes a importaciones y exportaciones de mercancías y servicios, incluidos en la cuenta corriente. El año pasado, el total neto del capital salido del Reino Unido ascendió a 191 millones de libras esterlinas (22.347 millones de pesetas, aproximadamente).

J. G. STEWART

CELULOSA ALMERIENSE, S. A.

JUNTA GENERAL ORDINARIA

De conformidad con lo dispuesto en la ley de Régimen Jurídico de Sociedades Anónimas y en los Estatutos sociales, se convoca a los señores accionistas de esta Sociedad a Junta general ordinaria, que se celebrará en primera convocatoria el día 25 del mes en curso, a las seis de la tarde, en el salón de actos de la Cámara de Comercio de Madrid, plaza de la Independencia, 1, y, en su caso, en segunda convocatoria, el día siguiente, en el mismo lugar y hora, con arreglo al siguiente

ORDEN DEL DIA

- 1.º Examen y aprobación, en su caso, de la Memoria, balance y cuenta de pérdidas y ganancias correspondiente al ejercicio 1956.
- 2.º Nombramiento de Censores de Cuentas para el ejercicio 1957.
- 3.º Lectura y aprobación, si así procediera, del acta de la misma Junta.

Para asistir a la Junta, los señores accionistas deberán depositar en la Caja social, con cinco días hábiles de antelación, sus acciones o documento justificativo de su depósito en un Establecimiento bancario, expidiéndoseles por la Sociedad la correspondiente tarjeta de asistencia.

Madrid, 3 de junio de 1957.—El Presidente del Consejo de Administración.

Los mercados de productos

Indecisión en el mercado de metales no ferrosos.—El consumo mundial de lana, en franco progreso.—La producción de algodón de la presente campaña es la más baja desde la temporada 1952-53.—Mercado del cacao en alza.—Prosigue la situación desfavorable del mercado de fletes.

METALES NO FERROSOS.—A pesar de que la demanda de los consumidores ha sido, en la pasada semana, prácticamente inexistente en los mercados de Londres y Nueva York, las cotizaciones del cobre han registrado en los últimos días algunos avances. Según una importante revista especializada, se está tratando de elaborar un plan a fin de no poner en el mercado más que una cierta proporción de la producción cuprífera hasta el momento en que se haga sentir la necesidad de añadir nuevos contingentes. La posibilidad de llevar a la práctica este plan es puesto en duda por ciertos operadores, que estiman que aquél carecerá de todo valor si no es seguido de una reducción de la producción en los distintos países productores.

En el momento presente, los mercados del plomo y cinc se muestran a la expectativa, habiendo recibido con reserva las decisiones anunciadas en Washington de reanudar su programa de trueque, consistente en ceder sus excedentes agrícolas a cambio de materiales estratégicos. Pero, por otra parte, Estados Unidos ha manifestado, igualmente, su intención de elevar los derechos de Aduana sobre el cinc y el plomo. La primera de estas medidas—reanudación de las operaciones de trueque—tendrá por efecto compensar el efecto deprimiente de la segunda.

Influenciado por la tendencia general y por compras esporádicas del Continente europeo, el estaño ha obtenido algunos pequeños avances. Se dice que este mercado podría ser seriamente perturbado por las ventas que viene realizando Rusia, que sólo en un mes se han elevado a 1.000 toneladas.

PRODUCTOS TEXTILES.—La nota destacada de este sector lo ha constituido la sensible baja de lana en los mercados de origen, especialmente en Adelaida, donde el descenso ha llegado a ser de un 10 por 100 en ciertas calidades. Este retroceso que, en general, ha oscilado entre un 2,5 y un 8 por 100, se estima en los medios especializados como una reacción normal después del alza ininterrumpida que ha venido registrando la lana en estos últimos meses.

El consumo mundial de lana en el primer trimestre de este año—exceptuados los países comunistas—se ha elevado a la cifra de 501 millones de libras-peso, lo que representa un aumento de un 5 por 100 sobre el consumo del mismo trimestre del año anterior.

En los diez meses transcurridos hasta el pasado 30 de abril, Australia lleva exportados 1.091.347.000 libras de peso en lana, frente a sólo 972.602.000 libras en igual plazo de la temporada anterior.

De este volumen de ventas han correspondido a España 1.589.000 libras de peso, distribuyéndose las partidas más importantes del resto entre la Gran Bretaña, el Japón, los Estados Unidos, el Commonwealth y otros países.

Por lo que se refiere al algodón, las cotizaciones en el mercado de Nueva York se han mostrado en los últimos días muy firmes, habiendo alcanzado los precios máximos de la campaña. En Egipto, las cotizaciones se mantienen, igualmente, firmemente apoyadas, y el Gobierno ha anunciado que hasta el 31 del próximo mes de agosto comprará el saldo de la cosecha sobre la base del 90 por 100 de los precios en vigor en 30 de octubre del pasado año.

La producción mundial de esta fibra en la presente campaña se calcula en 38.185.000 balas por el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos. Esta cifra representa el nivel más bajo desde la temporada 1952-53, y queda por debajo de las anteriores previsiones del Departamento, representando, asimismo, cierta disminución respecto al nivel de la pasada campaña.

La reducción obedece, en su mayor parte, a restricciones de la zona de cultivo en el Brasil, Argentina, India, Pakistán y China, así como también a ciertas infecciones señaladas en los algodones y al mal tiempo registrado en no pequeña parte de las más importantes zonas de producción, compensando las pérdidas con mucho el incremento producido en las cosechas soviéticas, mejicanas y centroamericanas.

PRODUCTOS AGRICOLAS.—A pesar de haberse registrado durante la pasada semana un gran número de transacciones, las cotizaciones del azúcar han señalado nuevos retrocesos en la ma-

yor parte de los mercados que comercian este producto. Según ha informado el representante de la Delegación cubana en la Conferencia Internacional del Azúcar, la nueva cosecha cubana se cifra ahora en 5.500.000 toneladas, contra un cálculo inicial de 5.150.000 toneladas, aumento de producción que será fácilmente absorbido, dada la escasez de suministros en el mercado mundial.

En opinión de ciertos operadores, la actual baja del azúcar tiene solamente un carácter especulativo, esperándose ahora una mayor demanda, que hará elevar los precios a partir de los actuales.

La decisión del Brasil de retirar del mercado mundial de 200.000 a 300.000 toneladas de cacao y de reservar estas cantidades para la industria nacional, ha tenido por efecto impulsar al alza las cotizaciones del producto.

En cuanto al café, el mercado se muestra en la actualidad relativamente sostenido. La perspectiva de una devaluación del peso colombiano viene estimulando las operaciones de los cafés dulces.

FLETES.—No se han producido nuevas bajas importantes en los últimos días, y en algunos sectores la situación parece algo más estable, dando la sensación de que muchos armadores oponen mayor resistencia a aceptar las ideas de flete de los fletadores, ciertamente demasiado bajas. Aunque en el sector de los Estados Unidos se ha hablado de ligeros aumentos, en alguna operación de carbón para Bélgica-Holanda no cabe todavía hablar de reacción, ya que puede tratarse de circunstancias especiales.

Por otro lado—señala el boletín "Fletamar"—hay noticias de alguna baja ocurrida en el sector de la India, baja que era de temer desde el momento en que cesó la restricción de tonelaje inglés por el canal de Suez.

En Europa, la situación del mercado sigue siendo muy débil. Circulan numerosas ofertas de cargas, pero hay también mucho tonelaje disponible para junio y julio.

En medio de estas noticias, más bien desfavorables, existe la contrapartida de una nueva rebaja en el precio del fuel-oil, que representa alrededor de 12 chelines en tonelada. Para fecha próxima se espera se produzca una nueva baja que vengá a suavizar algo más la situación delicada que se prevé para este verano.

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE CONSTRUCCION NAVAL

AMPLIACION DE CAPITAL

El Consejo de Administración ha acordado hacer uso parcial de la autorización que le concedió la Junta general de accionistas de 10 de abril último y aumentar el capital en 47.500.000 pesetas, representado por 95.000 acciones ordinarias, nominativas, de 500 pesetas nominales cada una, números 405.001 al 500.000, con los mismos derechos y obligaciones que las que hoy están en curso.

Con arreglo a Estatutos y demás Disposiciones vigentes, ofrece dichas acciones a los accionistas a razón de una nueva por cada siete antiguas, preferentes u ordinarias, mediante la utilización del cupón número 33 de las primeras y del cupón número 49 de las segundas, indistintamente.

Al hacer la suscripción se entregará por cada acción 500 pesetas por su valor nominal más 250 pesetas en concepto de prima, o sean, en junto, 750 pesetas por título.

Las nuevas acciones participarán de los beneficios sociales a partir de 1 de julio del corriente año.

La suscripción quedará abierta el día 3 de junio próximo y se cerrará el día 3 de julio siguiente, en los Bancos que se indican a continuación: Aragón, Bilbao, Central, Hispano Americano, Ibérico, Mercantil e Industrial, Santander y Urquijo, y en sus filiales, Sucursales y Agencias.

Madrid, mayo 1957.—Por el Consejo de Administración, el Secretario, J. de Aymerich.

Los mercados de valores

Síntomas de reacción en las Bolsas de Madrid y Barcelona.—En Bilbao continúa el decaimiento, excepto en Eléctricas.—Bolsines, en calma.—Buena disposición en los mercados de París y Nueva York.—El de Londres aparece estos días un tanto irregular.—Se reúne el Consejo Superior del Banco de Bélgica.—Siguen en auge los valores petrolíferos.—Política económica en Túnez.—Firmes los precios de metales preciosos.

MADRID.—Sin que todavía quepa echar las campanas al vuelo, al menos nuestra crónica de hoy no es tan marcadamente pesimista como lo fueron los comentarios al desarrollo de la Bolsa en anteriores semanas. Se ha contenido la baja, y esto por el momento es bastante, pues la verdad es que las cotizaciones habían ido cayendo hasta rozar el nivel más profundo de mediados de marzo, con la diferencia de que entonces fué más aparatosa—en dos o tres sesiones—, y a éste de ahora se había llegado a través de dos meses de lento pero persistente declive, a la par que acusaba una fuerte contracción de negocio.

Todavía en la sesión inicial del presente ciclo, la inercia de la corriente inclinó el curso de los cambios hacia un suave decaimiento; pero se observó en el ambiente un tono más animado, quedando al final algún dinerillo, que subsistió para la jornada siguiente, en la que las posiciones estuvieron más equilibradas y con tendencia a mejora. La tercera sesión fué ya netamente favorable y las alzas estuvieron en franca mayoría, excepto en el corro bancario donde todavía persiste papel flotante, aunque es de esperar que si el mercado se ratifica en su actual postura, acabará limpiándolo o se retirará él solo en espera de mejores cambios.

Esta semana ha traído la novedad del comienzo de bastantes ampliaciones de capital, las cuales, en conjunto, no han comenzado bajo malos auspicios; aunque en definitiva estas operaciones habrán de seguir el rumbo que marque la coyuntura bursátil, a la que hace falta, para que se afiance, que vuelva el dinero que sin duda está agazapado en espera de que la Bolsa se oriente decididamente para arriba, pues ya es sabido que la gran masa de público prefiere comprar caro en períodos de euforia que barato en época de decaimiento.

Fondos públicos y similares.

La única novedad en este importante grupo de valores de renta fija, es la subida de veinte céntimos en las Deudas del Estado y parestateales, cuyo cupón vence el próximo 1 de julio.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Interior 4 por 100	80,50	80,50	80,50	80,50
Exterior 4 por 100	96,00	97,00	97,00	97,00
Amortizable 4 por 100 1908-1949.	92,00	92,00	»	92,25
Idem 4 por 100 enero 1950.....	99,75	99,75	99,75	99,75
Idem 4 por 100 noviembre 1951...	98,10	98,10	98,10	98,10
Idem 4 por 100 junio 1953	99,75	99,75	99,75	99,75
Idem 3,50 por 100 julio 1951.....	89,75	89,75	89,75	89,75
Idem 3 por 100 1949	81,50	82,00	82,00	82,25
Colonización 4 por 100	95,40	95,40	95,40	95,40
Reconstrucción Nac. 4 por 100...	97,90	97,90	97,90	97,90
Renfe 4 por 100	94,20	94,20	94,20	94,20
Villas 1914	»	»	»	»
Idem 1918	»	76,50	»	»
Idem Mejoras	75,00	»	75,00	»
Idem 1929	»	»	»	»
Idem 1931 Interior	76,50	»	»	»
Idem 1931 Ensanche	76,50	»	77,00	77,00
Idem 1941	70,50	»	»	76,50
Idem 1946	»	70,50	»	»
E. M. Transportes	»	78,00	»	»
Obligaciones Campsa	80,00	81,00	81,00	81,00
Transatlántica 1925, mayo.....	»	»	»	»
Idem 1925, noviembre	»	»	»	»
Idem 1926	»	»	»	»
Idem 1928	»	»	95,00	»
Majzén 4 por 100	»	»	»	»
Tánger a Fez	»	»	»	76,50
Cédulas hipotecarias 4 por 100.....	»	»	»	»
Idem 4,50 por 100 A	79,25	82,25	82,25	82,25
Idem 4,50 por 100 B	79,25	79,25	79,25	79,25
Idem 4,50 por 100 C	85,50	85,00	»	»
Idem 4 por 100 exentas	91,00	91,00	91,00	91,00
Idem 5 por 100 exentas	103,50	103,50	103,50	103,50
Crédito Local 4 por 100 interp...	91,00	91,00	»	92,50
Idem 4 por 100 lotes, viejos.....	97,75	99,00	98,40	98,50
Idem 4 por 100 lotes, nuevos.....	95,75	94,75	95,25	95,25
Empréstito Marroquí	»	»	»	»

Acciones bancarias.

Comenzó la suscripción de las nuevas acciones del Hipotecario; a razón de una nueva por cada dieciocho antiguas, a la par, habiendo cotizado los cupones a 75, 85 y 91 pesetas, respectivamente, en las tres primeras sesiones. El martes descontaron también estas acciones su dividendo de pesetas 28,95.

Sin cotización oficial, se contrataron los derechos de suscripción del Banco Urquijo a 170 pesetas.

General de Comercio cotizó a 402, y en acciones nuevas, Exterior, a 2.025 y 2.000, y Crédito Industrial, a 920 pesetas.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Banco de España	805,00	805,00	»	805,00
Crédito Industrial	257,00	256,00	255,50	259,00
Exterior de España	475,00	475,00	470,00	470,00
Hipotecario	450,00	455,00	442,00	447,00
Central	757,00	757,00	752,00	754,00
Español de Crédito	940,00	955,00	950,00	925,00
Hispano Americano	750,00	750,00	720,00	727,00
Ilérico	»	»	»	»
Mercantil e Industrial	»	»	470,00	»
Popular	575,00	575,00	575,00	575,00
Rural y Mediterráneo	406,00	404,00	»	»

Eléctricas.

El importe grupo de valores eléctricos ha estado muy animado esta semana, achacándose esta inclinación del público inversor a la modificación de tarifas aprobadas que, sin duda alguna, ha de repercutir favorablemente en la marcha de las Sociedades dedicadas a la producción y distribución de energía eléctrica.

Unión Eléctrica, en cuya próxima Junta se asegurará el reparto de un dividendo complementario de 5,5 neto—totalizando así un 10 por 100—y la ampliación de capital de una acción por cada ocho a 140 por 100, ha visto mejorada su cotización en las tres primeras jornadas en quince duros y medio.

También Chorro aumenta su dividendo, pasando del 8 por 100 neto al 10 con impuestos.

Sil descontó el martes su dividendo de cinco duro, de los cuales ha recuperado cuatro en las dos siguientes jornadas.

Los derechos de suscripción de Fecsa cotizaron a 310; 332,50 y 325 pesetas.

Sin cotización oficial, Galicia cotizó 620, 630 y 635.

ALUMINIO IBERICO, S. A.

De conformidad con las Disposiciones legales y lo establecido en los Estatutos sociales, el Consejo de Administración convoca a los señores accionistas de esta Sociedad a Junta general ordinaria, que se celebrará el día 21 del próximo mes de junio, a las seis de la tarde, en el salón de actos del Banco Exterior de España, sito en la carrera de San Jerónimo, número 36, para tratar del siguiente

ORDEN DEL DIA

1.º Lectura y, en su caso, aprobación del balance y cuentas correspondientes al ejercicio de 1956.

2.º Nombramiento de Censores de Cuentas.

Caso de no constituirse válidamente la Junta general ordinaria en primera convocatoria, se celebrará en segunda el día 22 del mismo mes, a la misma hora y lugar.

Se recuerda a los señores accionistas que, para hacer uso del derecho de asistencia, deberán cumplimentar los requisitos exigidos en el artículo 16 de los Estatutos sociales.

Madrid, 27 de mayo de 1957.—El Presidente del Consejo de Administración, *Julio de la Cierva y Malo de Molina*.

Acciones nuevas: Iberduero, 1.430, 1.430 y 1.425; Moncabril, 168 y 170; Unión Eléctrica, 248, 255 y 259.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Viesgo	277,00	278,00	282,00	284,00
Langreo	»	319,00	319,00	»
Leonesas	242,00	242,00	240,00	245,00
Reunidas	162,00	165,50	164,50	170,00
Ercoa	»	»	»	»
Fecsa	275,00	285,00	282,00	286,00
Fenosa	259,00	258,00	»	262,00
Cantábrico	249,00	249,50	250,00	252,00
Chorro	170,00	170,00	172,00	172,00
Hidroeléctrica Española	540,00	545,00	544,00	550,00
Iberduero, ordinarias	560,00	560,00	562,00	570,00
Idem 3,50 por 100	»	557,00	»	»
Idem 6 por 100	550,00	»	552,00	560,00
Moncabril	190,00	192,00	192,00	195,00
Nansa	195,00	191,00	192,00	»
Sil	275,00	276,00	279,00	281,00
Sevillana	189,00	190,00	179,00	199,50
Unión Eléctrica Madrileña	252,00	257,00	260,50	262,50

Alimentación.

En este grupo hay dos operaciones de ampliación de capital en curso: Rústicas, una nueva por cada tres antiguas a la par, y Ebro, una acción nueva liberada por cada nueve antiguas y desembolso de 185 pesetas. Los derechos de suscripción de la primera cotizaron a 47 pesetas, y los de la segunda a 226, 226 y 233 pesetas. Los de esta última bajaron al descontar el cupón cincuenta duros.

Aguila ha mejorado veinte enteros.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Rústicas	170,00	164,00	»	153,00
El Aguila	655,00	640,00	655,00	670,00
Azucarera	909,00	905,00	909,00	915,50
Ebro	488,00	485,00	487,00	494,00

Inmobiliarias y de la Construcción.

A las operaciones de ampliación en curso se han sumado en este grupo dos nuevas: Luso Española de Porcelanas, de cuatro acciones por cada siete antiguas, a 106 por 100, y Cinca, una por dos, a la par, más 250 pesetas. Los derechos de suscripción de la primera se cotizaron a 60, 60 y 58 pesetas, no habiendo registrado cotización los de la segunda.

Las de la Encinar e Hidrocivil presentaron esta semana mejor orientación al cotizarse sus derechos a 35, 40, 47,50 y 25,30 y 26 pesetas, respectivamente.

En cuanto a la cotización de las acciones del grupo inmobiliario, aparecen casi todas bien dispuestas, destacando Urbis con su avance de veintisiete enteros.

Cambios de acciones no incluidas en nuestros cuadros: Encinar, 135, 136 y 145; Ceisa, nuevas, 114, 114 y 116; Carmen, 90, 87 y 87; Metro, 190, 197; Uresa, 100; Cantabria, 146, 148 y 153; Portland Ebro, 152.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Cementos Alba	»	390,00	»	»
Portland Valderrivas	»	»	»	»
Hidrocivil	147,00	149,00	149,00	149,00
Constructora General	100,00	102,00	»	112,00
Dragados y Construcciones	255,00	256,00	»	240,00
Vallehermoso	»	»	»	275,00
Alcázar	»	120,00	120,00	124,00
Aspe	»	»	»	58,00
Asturiana	»	80,50	»	»
Bami	155,00	»	»	137,00
Ceisa	115,00	»	»	»
Fisa	205,00	202,00	202,00	205,00
Hispana	112,00	»	»	»
Menfis	100,00	»	»	100,00
Metropolitana	200,00	201,00	210,00	215,00
Ruban	»	»	»	»
Urbis	250,00	252,00	262,00	269,00
Vacesa	»	»	»	»
Urbanizadora Metropolitana	»	»	»	»

Inversión mobiliaria y Seguros.

La necesidad de acudir a la suscripción de nuevas acciones de las Sociedades de las cuales tienen títulos en sus Carteras, obligan a las dedicadas a la inversión mobiliaria a tener que realizar con

cierta frecuencia ampliaciones de capital. Vamosa ampliará nuevamente e Insa ya lo está haciendo ahora, siendo sus suscripción de una acción nueva, a 105 por 100, por cada seis antiguas. Los cupones cotizaron a 25, 22 y 24 pesetas. El martes descontaron también su dividendo de 25 pesetas, de las cuales 12,50 corresponden al complementario del ejercicio anterior y 12,50 a la cuenta de éste.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Insa	140,00	142,00	142,00	142,00
General de Inversiones	200,00	»	»	200,00
Vamosa	»	»	»	»
Vénix	»	»	»	»

SOCIEDAD METALURGICA DURO-FELGUERA, S. A.

PAGO DE DIVIDENDO

El Consejo de Administración de esta Sociedad pone en conocimiento de los señores accionistas de la misma que, a partir del día 21 de junio próximo, se efectuará el pago de 30 pesetas a las acciones números 1 al 769.000, y 15 pesetas a las acciones números 769.001 al 833.000, como dividendo complementario por beneficios del ejercicio de 1956.

El pago tendrá lugar, contra cupón letra A de las acciones números 1 al 96.000 y contra cupón número 68 de las acciones números 96.001 al 833.000, en el Banco Urquijo, de Madrid, San Sebastián, Sevilla y Gijón; en el Banco Español de Crédito, de Madrid, Bilbao, Oviedo y Gijón; en el Banco Hispano Americano, de Madrid, Barcelona y Bilbao, en el Banco Herrero, de Oviedo, y en las oficinas de la Sociedad, en La Felguera, donde se facilitarán facturas para el cobro.

Madrid, 31 de mayo de 1957.—El Secretario, *Luis García Lozano*.

SOCIEDAD METALURGICA DURO-FELGUERA, S. A.

AMPLIACION DE CAPITAL

El Consejo de Administración de esta Sociedad, de conformidad con las facultades al mismo otorgadas por la Junta general extraordinaria de accionistas, celebrada el 26 de abril de 1955, anuncia la ampliación de su capital por 50.000.000 de pesetas, con derecho a ser íntegramente suscritas por los señores accionistas las 112.000 acciones correspondientes, de 500 pesetas nominales cada una, al tipo de 200 por 100 (o sea, con una prima de 500 pesetas) y a razón de una acción nueva por cada ocho antiguas, comenzando a participar de los beneficios desde el día 1 de julio de 1957.

El desembolso del nominal más la prima (1.000 pesetas) habrá de efectuarse de una sola vez a partir del día 15 de junio hasta el 15 de julio, inclusive, del año en curso, en el Banco Urquijo, de Madrid, San Sebastián, Sevilla y Gijón; en el Banco Español de Crédito, de Madrid, Bilbao, Oviedo y Gijón; en el Banco Hispano Americano, de Madrid, Barcelona y Bilbao; en el Banco Herrero, de Oviedo, y en las oficinas de la Sociedad, en La Felguera.

Para acreditar el derecho de suscripción, los señores accionistas entregarán los cupones letra B de las acciones números 1 al 96.000, y número 69 de las acciones números 96.001 al 897.000, mediante las facturas que les serán facilitadas en los expresados Establecimientos.

Transcurridos los días señalados para ejercitar el derecho de suscripción sin haber utilizado éste, se entenderá renunciado el mismo.

El 75 por 100 de los nuevos títulos estará estampillado con la indicación "intransferible a extranjeros", en cumplimiento de las Disposiciones legales vigentes.

Madrid, 31 de mayo de 1957.—El Secretario, *Luis García Lozano*.

Mineras y Metalúrgicas.

En estos grupos han comenzado también algunas operaciones de ampliación. Altos Hornos, que es de una acción nueva, a 850 pesetas, por cada dos antiguas, cotizó sus derechos de suscripción a 295, 300 y 295 pesetas.

En cambio Guindos, no ha llegado a registrar todavía cotización de los derechos de suscripción de su reparto de acciones—simultáneamente con el pago de su dividendo de pesetas 40,80—a razón de una nueva por cada quince antiguas, por ponerse en circulación las nuevas al tipo de 400 pesetas de nominal y 212 de gastos.

También comenzó la ampliación de Comercial de Hierros de una acción nueva por cada dos a 125 por 100, habiendo cotizado los cupones a 360, 410 y 420 pesetas.

Respecto a Seat, no habrá por ahora ampliación de capital, como se había rumoreado, ya que estando bien surtida de tesorería no le hace falta ni pedir el desembolso de las acciones que tiene en circulación parcialmente liberadas. Después de un ejercicio brillante, ha elevado su dividendo del 8 al 10 por 100. Han mejorado seis enteros esta semana.

Cotización de otras acciones no incluidas en el cuadro: Santa Ana, 125; Sice, 161; Centenillo, 112; Construcciones Metálicas, 215.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Rif	855,00	846,00	856,00	856,00
Duro Felguera	454,00	452,00	442,00	440,00
Guindos	300,00	300,00	300,00	300,00
Ponferrada	885,00	890,00	892,00	893,00
Altos Hornos	314,00	319,00	310,00	310,00
Seat	280,00	281,00	281,00	285,00
Auxiliar de Ferrocarriles	640,00	»	»	615,00
Boettcher	153,00	»	»	»
Comercial de Hierros	»	350,00	355,00	»
Const. Metálicas, ordinarias.....	»	»	»	»
Idem preferentes	»	»	»	»
Fasa	410,00	409,00	»	410,00
Santa Bárbara	»	265,00	280,00	275,00
Manufacturas Metálicas	217,00	217,00	217,00	220,00
Material y Construcciones.....	248,00	242,00	244,00	251,00

Navegación y Pesca.

La Naval amplía su capital a razón de una acción nueva, a 150 por 100, por cada siete antiguas. Sus derechos de suscripción cotizaron a 32, 30 y 35 pesetas.

También Unión Naval de Levante, a base de tres acciones por cada veintidós, amplía su capital social, siendo el tipo de emisión de 150 por 100. Las acciones antiguas no han registrado cotización esta semana, pero los derechos de suscripción se contrataron a 145, 135 y 128 pesetas.

Trasatlántica cotizaron a 159,50.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Naval, ordinarias	»	»	259,00	»
Idem, preferentes	»	246,00	»	»
Isleña Marítima	»	»	»	»
Pesquerías E. Bacalao	140,00	140,00	140,00	140,00
Transmediterránea	»	225,00	225,00	225,00
Unión Naval	»	»	»	268,00

Químicas y Textiles.

En el grupo químico destaca la mejora de Energía e Industrias Aragonesas, valor muy castigado anteriormente, y que en esta semana mejora seis enteros. Petróleos obtiene un avance de quince enteros, mientras flojean ligeramente los restantes valores.

En el textil, destaca los doce duros que recupera Fefasa. Esta Sociedad eleva su dividendo del 9 al 11 por 100, y se dijo en la

Junta que dada su situación financiera y los planes de expansión industrial, en fecha relativamente próxima, hará una nueva ampliación de capital de parecidas características a la anterior.

Cotización de acciones no incluidas en el siguiente cuadro: Llofar A, 25; Cédie, 160; Icas, 291, 293; Cros, 910; Hidro-Nitro nuevas, 229.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Energía e Ind. Aragonesas.....	251,00	252,50	256,00	262,00
Cepa	»	»	»	»
Explosivos	452,00	454,00	455,00	457,00
Hidro-Nitro	239,00	240,00	239,00	240,00
Ibérica del Nitrógeno	»	»	»	295,00
Española de Petróleos	815,00	820,00	850,00	850,00
Sintéticos	»	»	»	»
Unquinesa	»	369,00	373,00	»
Unión Resinera	186,00	»	»	371,00
Fefasa	284,00	290,00	291,00	292,00
Sniace	445,00	440,00	440,00	440,00

Varios.

En este heterogéneo grupo de valores, repiten cambios Campsa, Tabacalera y Telefónica; mejora un entero Metro y bajan cinco Papeleras y Marconi, y quince Aviaco.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Campsa	290,00	215,00	220,00	220,00
Tabacalera	196,00	196,00	198,00	195,00
Papeleras Reunidas	245,00	245,00	»	»
Marconi	145,00	140,00	140,00	»
Telefónica	548,00	550,00	551,50	552,00
Aviaco	159,00	155,00	150,00	150,00
Metropolitano	181,00	180,50	182,00	182,00

La sesión de cierre del viernes de la Bolsa madrileña confirmó la favorable impresión de su precedente, reafirmandose la firmeza del mercado al producirse numerosas alzas de regular consideración.

Cambios de derechos de suscripción: Hipotecario, 150; Rústicas, 55; Ebro, 240; Hidrocivil, 26; Encinar, 53; Insa, 23; Naval, 37; Guindos, 65; Levante, 125, y Hornos 295.

Cambios de acciones no incluidas en nuestros cuadros: Encinar, 149; Trasatlántica, 159,50; M. M., diferidas, 195; Caitasa, 106; Cédie, 160; Alcalá, 240; Cantabria, 158; Nicas, 292; Crédito Hispánico, 42; Galicia, 655, y Aluminio, 225.

BARCELONA.—La Bolsa catalana ha dado en esta semana síntomas de reacción, más acusados en la sesión del jueves, en la que los cambios fueron francamente mejores, como reflejo del ambiente más optimista del mercado.

Comenzó la suscripción de nuevas acciones de Motor Ibérica, operación que, como es sabido, es un desdoblamiento de su capital. El tipo de emisión es de 700 pesetas, y el cupón para suscribir una acción, comenzó cotizando a 1.355 pesetas, para subir en las dos siguientes sesiones a 1.485 y 1.515. Paralelamente fueron también subiendo las acciones. También descontaron estos títulos su dividendo de 45,90 pesetas.

También dió comienzo a la suscripción de nuevas acciones de Maquinista, siendo la cotización de sus derechos de suscripción de 50 pesetas. Como las acciones antiguas cotizaron al descontar ese derecho a 198, quiere decir que en realidad han tenido una baja de dos duros.

Carburos Metálicos descontó su dividendo de 55,10 pesetas en la sesión del martes.

BANCO IBERICO

Capital 70.000 000 de ptas.
Reservas 43.500.000 »

REALIZA TODA CLASE DE OPERACIONES BANCARIAS

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSAL EN BARCELONA:

Av. José Antonio, 18 - Teléf. 21 10 70 (ocho líneas)

Av. José Antonio, 629 - Teléf. 22 46 40 (cinco líneas)

DIRECCION TELEGRÁFICA: BANKIBER

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1054)

BANCO DE VALENCIA

Capital suscrito y desembolsado..... 50.000.000 de ptas.
Fondos de Reserva... 100.000.000

BANCA Y BOLSA

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.981)

	Martes	Miérc	Jueves	Viernes
Aguas de Barcelona, ordinarias...	509,00	518,00	527,00	555,00
Catalana de Gas y Electricidad...	217,00	215,00	217,00	222,00
Transmediterránea	»	225,00	224,00	»
Hullera Española	»	215,00	215,00	»
Asland, ordinarias	»	810,00	810,00	»
Cros, S. A.	910,00	910,00	910,00	912,00
España Industrial	560,00	560,00	»	»
Carburos Metálicos	700,00	700,00	»	740,00
Española de Petróleos	811,00	815,00	852,00	858,00
Fomento de Obras y Construc...	525,00	525,00	»	550,00
Motor Ibérica	2.250	2.450	2.455	2.420
Tabacos de Filipinas	808,00	»	845,00	855,00
Industrias Agrícolas	1.052	1.060	1.058	1.065
Maquinaria Terrestre y Marítima.	»	»	198,00	199,00
Explosivos	451,00	456,00	440,00	442,00
Fecsa	285,00	286,00	285,00	284,00

BILBAO.—Los Bancos locales, continuando su trayectoria negativa, han perdido esta semana bastantes enteros (35 el Bilbao y 50 el Vizcaya). En cambio, los valores eléctricos han acusado bastante firmeza, y aunque en sus cotizaciones no se reflejan fuertes ganancias, han registrado suficientes mejoras para paliar un poco el ambiente general de los restantes valores.

Naviera Aznar descontó su dividendo de 55 pesetas y aunque recuperó parte de él, continuó bajando en las siguientes sesiones.

Altos Hornos, valor de tanta solera en esta Bolsa, inició su ampliación de capital y los derechos de suscripción salieron a un cambio muy por bajo del teórico, y además las acciones profundizaron en baja de doce enteros al descontar ese derecho. La trayectoria de los cambios de los cupones ha sido la siguiente: 305, 290 y 289.

Otros cambios de derechos de suscripción: Ebro, 250, 227,50 y 230; Insa, 20.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Banco de Bilbao	1.020	1.000	1.000	1.060
Banco de Vizcaya, A	890,00	870,00	860,00	860,00
F. C. La Robla	»	168,00	168,50	168,50
Electra de Viesgo	277,00	274,00	276,00	276,00
Reunidas de Zaragoza	161,00	165,00	166,00	166,00
Iberduero, ordinarias	564,00	561,00	564,00	564,00
Hidroeléctrica Española	541,00	559,50	542,50	542,50
Minas del Rif	845,00	850,00	852,00	852,00
Naviera Aznar	5.000	2.950	2.900	2.900
Naviera Bilbaina	»	»	»	»
Naviera Vascongada	»	»	»	»
Altos Hornos	518,00	505,00	507,00	507,00
Babcock & Wilcox	640,00	655,00	657,50	657,50
Basconia	»	»	785,00	785,00
Duro Felguera	458,00	»	»	»
Euskalduna	795,00	»	»	710,00
Papelera Española	690,00	»	»	»
Sefanitro	475,00	450,00	450,00	450,00
Explosivos	455,00	»	456,00	456,00

BOLSINES.—Siguen mostrando pocas alteraciones, con algunas alzas en San Sebastián, los demás Colegios continúan con escasas o nulas operaciones de cambios

SAN SEBASTIAN

	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco de San Sebastián	4.100,00	4.200,00
Banco Guipuzcoano	5.000,00	4.500,00
Banco de Tolosa	900,00	1.000,00
Unión Cerrajería	6.150,00	5.875,00
Aceros Eguzkia	729,50	729,50
Papelera del Urumea Mendía	1.550,00	1.550,00
Cementos Rezola	5.100,00	5.000,00
Deportes y Espectáculos	1.000,00	1.000,00
Aguas y Balneario de Cestona	1.850,00	1.850,00

VALENCIA

	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco de Valencia	650,00	650,00
Compañía Tranvías y F. C. Valencia.....	100,00	100,00
Cia. Frutero Valenciana Nav., Coiruna....	292,00	257,00
Compañía Inmobiliaria Valenciana	185,00	185,00
Solares y Construcciones, S. A.	98,00	98,00
Valenciana de Cementos	895,00	895,00

VALLADOLID

	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco Castellano	520,00	520,00
Sociedad Industrial Castellana	510,00	515,00
Electra Popular Vallisoletana, S. A.	210,00	210,00
La Cerámica, S. A.	150,00	150,00
"El Norte de Castilla", S. A.	200,00	200,00
Talleres de Fundición Gabilondo	150,00	125,00
Hotel Conde Ansúrez, S. A.	160,00	160,00
Producción de Semillas, S. A., Prodes.....	75,00	80,00
Tableros de Fibras, Tafisa	400,00	400,00
Fabricación de Automóviles, S. A., Fasa...	420,00	410,00

ZARAGOZA

	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco de Aragón	655,00	640,00
Banco Zaragozano	480,00	480,00
Cementos Portland Morata de Jalon	410,00	450,00
Cementos Portland Zaragoza	550,00	550,00
Cons. Agr. Ind. Textil Aragonés (Caitasa).	300,00	300,00
Uriado y Lorenzo, C. A.	240,00	240,00
Eléctricas Reunidas de Zaragoza	172,00	165,00
Guiral Industrias Eléctricas, S. A.	185,00	175,00
La Industrial Química de Zaragoza	440,00	440,00
La Montañanesa, S. A.	240,00	240,00
Maquinaria y Metal. Aragonesa	400,00	400,00
Maquinista y Fundiciones del Ebro, S. A....	275,00	300,00

PARIS.—La crisis política y la agudización de ciertos problemas económicos, uno de ellos el monetario, han creado en Bolsa

**BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA**

PUESTA EN CIRCULACION DE 20.000 ACCIONES DE 500 PESETAS NOMINALES CADA UNA

El Consejo de Administración del Banco, haciendo uso de la facultad que la Junta general le tiene conferida y con la debida autorización del excelentísimo señor Ministro de Hacienda de fecha 29 del actual, ha acordado aumentar el capital social en 10.000.000 de pesetas, poniendo en circulación al efecto, 20.000 acciones nominativas de 500 pesetas nominales cada una.

Dichas acciones se emitirán a la par, libres de todo gasto, distribuyéndose entre los actuales accionistas a razón de una por cada 18 que posean.

La suscripción podrá hacerse durante todo el mes de junio próximo.

A los accionistas que no deseen suscribir se les facilitará previa solicitud acompañada del extracto de inscripción, el correspondiente documento para que puedan negociar sus derechos.

Transcurrido dicho plazo, se entenderá que tanto los accionistas como los poseedores de derechos que no hubieren suscrito las nuevas acciones renuncian a su derecho, pudiendo el Consejo disponer libremente de las acciones sobrantes.

Las nuevas acciones entrarán a participar en los beneficios sociales a partir de 1 de julio de 1957, correspondiéndoles, por tanto, en este ejercicio, la mitad del dividendo que se repartió a las de emisiones anteriores.

Madrid, 31 de mayo de 1957.—El Secretario, V. G. y Martínez de Velasco.

una situación excepcional, que se traduce estos días en un aumento de actividad y una manifiesta irregularidad en casi todos los grupos de valores, registrando retrocesos, algunos internacionales, entre ellos los cobres. Se han visto mejor dispuestos los hierros y aceros, como también el grupo petrolífero. Preocupan en Bolsa las medidas que puedan establecerse respecto del ahorro, y aquellas otras relativas a divisas. Sin embargo, el ritmo operatorio no pierde pujanza, como lo demuestra la postura normal de los compradores a plazo, que produce buena impresión. Se observa que la tendencia alcista va encaminada, particularmente, a los valores de combustibles. Las esperanzas, en cuanto a las posibilidades francesas, siguen acreciendo a medida que se reciben noticias de los puntos del país donde la adquisición de ciertos productos es una realidad.

Finalizó el mes de mayo con un mercado débil, atribuido a la actitud vacilante e incierta de compradores y vendedores, pues, por una parte, se sentía la necesidad de consolidar las ganancias de días anteriores y por otra frenaba el impulso el temor a las medidas financieras rigurosas que pudieran influir sobre las cotizaciones. Hasta pasados unos días, y se despeje la situación política para conocer hasta qué punto han de llevarse a cabo los programas anunciados de austeridad y restricción, no podrá la Bolsa tomar una trayectoria definida, si bien los expertos proclaman su optimismo. Lo prueba la resistencia de la mayor parte de los valores de dividendo. Es el caso de Omnium des Pétroles, Beghin, Kleber Colombes y otros.

En el orden exterior, las noticias que llegan a París procedentes de Londres y Nueva York son contradictorias. Desde luego, ceden terreno los valores cupríferos. No obstante, a pesar de la baja de Wall Street, International Nickel resiste firme.

A continuación indicamos las oscilaciones de algunos valores que pueden ofrecer interés a nuestros lectores:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
3 por 100 Perpetuel	57,60	57,10
5 por 100 Perpetuel	86,60	86,90
Banque de Paris	26 600	26.500
Crédit Lyonnais	2.500	2.500
Peugeot	57.800	58.150
Peñarroya	12.290	11.800
Río Tinto	7.000	5.980
Ch. Fer du Nord	6 600	6.650
Tánger-Fez	1.050	1.050
Quilmes (Entrepr.)	25.450	26.000
Trefil. du Havre	16.420	15.500
Shell Transport	12.940	12.780

LONDRES.—La Bolsa de Londres ofrece irregularidades manifiestas en algunos grupos de valores; lo demuestra el índice industrial, que presenta ligera diferencia en contra: 201,5 y 204,6 de precedente. En cambio, el de minas de oro mejora con suavidad —66,5 contra 66,4—, debido sin duda a la fuerte alza de Central Mining, por la oferta de rescate del grupo sudafricano Glazer Brothers. Las últimas impresiones, en cuanto a muchas Empresas industriales, son más optimistas.

Por ahora Shell Transport es el valor más destacado del mercado londinense. Se han confirmado las buenas noticias divulgadas hace días sobre los excelentes resultados del grupo Royal Dutch-Shell durante el primer trimestre de 1957. La renta neta del grupo alcanza un aumento del 27 por 100. Las acciones de Shell Transport han logrado una cotización *record* de 192 sh. 10 1/2. También acusa firmeza la British Petroleum, que ha decidido aumentar el precio del petróleo en un 7 por 100.

La fisonomía del mercado de Londres no ha cambiado mucho en los pasados días, pues la firmeza de los valores petrolíferos viene de lejos. Persiste la calma en los demás grupos industriales. Podemos citar, sin embargo, que los títulos de las Entidades del cemento son los más ágiles. Las acciones del Túnel bajo la Mancha se desenvuelven con firmeza por el anuncio de un estudio a fondo de esta gran obra. Los valores británicos siguen sostenidos, aunque el índice que conocemos señala 84,28 contra 84,70.

Recogiendo impreiones retrospectivas, éstas han influido en la marcha del mercado londinense. En primer término, la Bolsa no acogió mal el presupuesto británico, ya que las ventajas fiscales otorgadas a las Sociedades exportadoras dieron lugar a la buena tendencia de algunos valores, entre ellos la Dunlop Rubber y la British American Tobacco. Siguen atrayendo los títulos siderúrgicos la atención del inversionista.

CERVANTES, S. A.

Compañía Española de Seguros

Avenida de Calvo Sotelo, 6

MADRID



VIDA
INCENDIOS
TRANSPORTES
RESPONSABILIDAD CIVIL

ROBO
REASEGUROS
AUTOMOVILES
ACCIDENTES INDIVIDUALES Y DEL TRABAJO

Damos a continuación las oscilaciones de los valores que creemos más interesantes para nuestros lectores:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Consolidated 2,50 por 100	51 1/2	50 3/4
Shell	188/6	195
General Electric	52/9	56 1/4
Rubber Trust	2/4 1/2	2/5
Imperial Chemical	45	45 3/4
Río Tinto Co.	108	104/8
General Mining & Finance Corp.....	51/3	51 7/8
British Petroleum	160/1	162 1/2
Royal Dutch Petroleum	211	211 7/16
Ford Motors	50	57 3/8
De Beers	95 7/8	94 3/8

NUEVA YORK.—No hay que negar que Wall Street se produjo un tanto débil durante los últimos días del mes de mayo. Pero la tendencia recuperadora volvió pronto, y como la presión vendedora no ha sido aguda, la estabilidad fué manifestándose de una a otra jornada, con cierta indecisión para los valores petrolíferos, del aluminio y de la aeronáutica, aunque éstos, como los siderúrgicos, pronto han tomado un rumbo mejor. En plan de retroceso hemos visto los títulos de Corning Glass, National Lead y Newmont Mining. Más tarde predomina la tendencia firme, en general, con excepciones, naturalmente, pues el índice medio de Dow Jones señala para los valores industriales 497,72 contra 504,43. Los ferroviarios también acusan ligera diferencia negativa, 145,10 contra 146,62. En cambio, los servicios públicos logran cierta estabilidad al situarse con escasa diferencia, 74,04 contra 74,60.

Se atribuye la irregularidad a la situación de los valores de aviación y títulos de las Sociedades del aluminio, abastecedoras de las fábricas de aeronáutica. Pesa en Bolsa la posibilidad de un acuerdo internacional de desarme, acorde con Rusia, que si llega a efecto daría lugar a una reducción de los pedidos militares de aviación. La contrapartida la tenemos en el crecimiento de las compras de petróleo y de material siderúrgico. Estos dos últimos

grupos alientan, preferentemente, las actividades bursátiles en Wall Street. Ha causado buena impresión la seguridad dada por el Presidente de L'American Iron and Steel Institute sobre un aumento de la producción de acero en 1957, con respecto al año anterior. También alienta optimismo bursátil, en el mercado de Nueva York, el progreso en las ventas de Ford Motor y el éxito de los aumentos de capital ante las necesidades de la expansión y mejora de equipos.

Nuestros lectores pueden ver a continuación las oscilaciones sufridas por los títulos seleccionados, entre los que suponemos puedan interesarles:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
General Motors	42 ⁵ / ₈	42 ¹ / ₄
U. S. Steel	65 ³ / ₄	65 ³ / ₈
American Tel. & Tel.	178 ⁷ / ₈	179 ¹ / ₂
International Tel. & Tel.	57	55 ¹ / ₂
General Electric	66 ¹ / ₄	67 ¹ / ₈
Canadian Pacific	55 ³ / ₈	55 ⁵ / ₈
Anaconda Copper	65 ¹ / ₄	65 ³ / ₄
Shell Oil	90 ¹ / ₂	91 ³ / ₄
Westinghouse	60 ⁵ / ₈	61 ⁵ / ₈
Royal Dutch	48 ¹ / ₂	54 ⁷ / ₈
Brazilien Traction	72	70 ¹ / ₂
International Harvester	56	55 ¹ / ₂
Standard Oil California	55 ⁵ / ₈	56 ⁷ / ₈
Radio Corp. of América	58 ⁵ / ₈	57 ³ / ₈

ZURICH.—Cuando escribimos estas notas no ha encontrado el mercado de Zurich el camino recuperador de otras plazas. Los retrocesos, a juzgar por los informes que llegan estos días, superan a los avances, en proporción de un 50 por 100, siendo nulo el capítulo de las repeticiones de cambios. Un solo detalle basta para juzgar la situación incierta a la prestigiosa Entidad Motor Columbus, que ha bajado de 1.190 a 1.120 francos. El descenso se ha visto afectado por el repliegue de muchas Entidades del Ramo de electricidad. La incertidumbre de las participaciones argentinas ha dado lugar a los descensos. También los seguros se muestran vacilantes, afectados, tal vez, por la baja del tipo de descuento. Después de una pasajera subida, muchas acciones presentan declive. Se atribuye a las dificultades que encuentran las Compañías en algunos países, debidas a la situación internacional, dificultades de las que el Presidente de la Compagnie Suisse de Réassurances tuvo que hacer mención en la reciente Junta general. Las acciones de las Entidades aseguradoras, pese las fluctuaciones en más y en menos señalada oportunamente, se cotizan por bajo de los porcentajes de 1955 y 1956. El momento financiero, siendo en conjunto satisfactorio, ha dado lugar a que el Banco Nacional de Suiza lo justifique mediante consideraciones que publica la prensa local, afirmando que la economía del país se encuentra en una fase fuerte de tensión, lo que, sin duda alguna, obedece a que la situación internacional continúa oscura.

De una parte, las inversiones efectuadas y del desarrollo del consumo han motivado un incremento considerable de las compras suizas en el extranjero. De otra, el fuerte excedente de las importaciones sobre las exportaciones retiró importantes medios financieros del mercado de capitales. No obstante, se han hecho notorios buenos progresos en el Ramo de la construcción.

Limitémonos a consignar que los cambios de los títulos que a continuación reproducimos, y que por lo menos tienen un valor indicativo para nuestros lectores, reflejan bien claro lo que anotamos:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Nationalbank, Bern.....	690,00	685,00
Crédit Suisse	1.410	1.225
Société de Banque Suisse	1.507	1.218
Motor Columbus	1.140	1.070
A. E. G.	167	168 ¹ / ₈
Zurich, Seg. Accidentes	4.425	4.250
Ciba Akt.....	4.910	4.910
Brown Boveri	2.650	2.610
Nestlé Aliment	3.030	3.005
Royal Dutch	221	319
Standard Oil	266	275
Interhandel	1.490	1.540

BANCOS

El balance del Banco de Bélgica, cerrado el 23 del pasado mes de mayo, presenta una circulación fiduciaria de 108.507 millones de francos, 693 menos que en el balance anterior. El encaje oro se

cifra en 42.209 millones, 280 más que el precedente. Por cierto que dicho Banco ha celebrado en Bruselas una Junta especial del Consejo Superior con objeto de modificar los estatutos de aquel Organismo, de conformidad con la nueva ley monetaria del día 12 de abril pasado. Según referencias, el Banco de Bélgica deberá mantener una reserva en oro equivalente a un tercio de sus obligaciones a la vista, reserva ya rebasada con las actuales disponibilidades de oro y divisas.

Damos a continuación, como de costumbre, las principales partidas de otros balances de Bancos centrales. El Banco de Francia anota la partida de anticipos especiales al Estado con la cifra de 162.500 millones de francos, con ligero aumento sobre el balance anterior. Continúa, en casi todos los Bancos, la política de expansión de crédito, si bien con algunas restricciones, es decir, extremando el capítulo de garantías para favorecer, exclusivamente, los proyectos reproductivos y no dar lugar a que acrezca la inflación.

DE FRANCIA

El balance del Banco de Francia, correspondiente a la semana que se inicia, contiene, entre otras, las partidas siguientes: circulación fiduciaria, 3.026.271 millones de francos, que representan una disminución de 19.379 millones respecto a la semana anterior; anticipos especiales al Estado, 162.500 millones de francos, 16.700 millones más que en el balance anterior.

	Millones de francos	
	Anterior	23 mayo
Circulación	3.045.680	3.026.271
Oro	501.204	501.204
Divisas	11.771	11.771
Depósitos	209.259	252.486
Anticipos	625.649	625.649
Créditos	1.945.577	1.936.976

DE INGLATERRA

Descuentos y anticipos disminuyen en 17,1 millones, y depósitos aumentan en 13 millones.

	Millones de libras	
	Anterior	30 mayo
Circulación	1.940,6	1.953,6
Oro	280	277,5
Divisas	»	»
Depósitos	220,7	204,4
Anticipos	56,4	40,5
Créditos	18,10	19,0

DE LA RESERVA FEDERAL

El balance del Banco de la Reserva Federal contiene, entre otras, las variaciones siguientes:

	Millones de dólares	
	Anterior	20 mayo
Circulación	50.580	50.818
Oro	22.520	22.620
Divisas	»	»
Depósitos	19.648	19.819
Anticipos	669	964
Créditos	25.585	25.999

BANCO DE SANTANDER

— Fundado en 1857 —

Capital escriturado.....	200.000.000 Ptas.
id. desembolsado.....	125.000.000 »
Reservas.....	225.000.000 »

Departamento especialmente organizado para toda clase de operaciones con el exterior.

SUCURSALES EN LAS PRINCIPALES PLAZAS DE LA PENINSULA, ISLAS CANARIAS Y BALEARES

REPRESENTACIONES EN GRAN BRETAÑA Y EN MEXICO con exclusivos fines comerciales y de información, (sin poder realizar operaciones bancarias) en:

38, Lombard Street. Londres, E. C. 3.
Isabel la Católica, 35 (Edificio «La Noria»). México, 1, D. F.
 (Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 2.026)

DE SUIZA

El Banco de Suiza presenta una disminución en circulación de 88.549 millones, y en depósitos de 82.678 millones más respecto de la semana anterior.

	Millones de francos	
	Anterior	22 mayo
Circulación	5.341,984	5.350,986
Oro	6.827	6.720
Divisas	485	490
Depósitos	2.006,907	2.076,908
Anticipos	29,17	28
Créditos	45,82	45,82

DIVISAS

El problema de las divisas es uno de los que más preocupan en todas partes. Noticias de Túnez aseguran que se creará un fondo especial para garantizar la inversión extranjera, y la medida obedece al deseo del Gobierno tunecino de manejar las divisas, que, en la actualidad, corren a cargo de Francia. La medida forma parte de la política económica que el Consejo ministerial ha esbozado. Todo ello tiene un antecedente conocido, que repetiremos para llegar a la conclusión de las medidas anunciadas. Después de la decisión adoptada por Francia respecto de su ayuda financiera a Túnez, modificación que impone, según referencias, la actitud de ese país en la cuestión de Argelia, el primer Ministro tunecino, Habib Bourguiba, anuncia que Túnez considera cancelados todos sus acuerdos económicos, financieros y monetarios con Francia. Las medidas conocidas, además de la ya citada para manejar libremente las divisas, se refieren al establecimiento de aranceles aduaneros nacionales para todas las importaciones del exterior. Sabido es que, hasta ahora, Túnez tenía unión aduanera con Francia.

Un Comité Comercial Exterior coordinará los proyectos de importación y exportación. Hoy, las importaciones tunecinas superan a las exportaciones, por lo que dicho Comité se dedicará a equilibrarlas, implantándose un régimen de austeridad con imposición de derecho sobre las productos de lujo. Además, los tunecinos no podrán adquirir tierras sin previa autorización superior. Las medidas van encaminadas a suavizar la cuestión de las divisas.

Sin variación en la cotización de las divisas que figuran en el cuadro. También cotizaron, sin variación, Deutschmarks, a 10; coronas danesas, a 6,08, y coronas uecas, a 8,11.

	Marías	Miérc.	Jueves	Viernes
1 dólar USA	42,00	42,00	42,00	42,00
1 libra esterlina	117,60	117,60	117,60	117,60
100 francos franceses	12,00	12,00	12,00	12,00
100 francos marroquíes	12,00	12,00	»	12,00
100 francos suizos	»	»	»	»
100 escudos	»	»	»	»

PARIS.—Los cambios que a continuación se publican se entienden por unidades monetarias de las plazas que se indican, por franco francés:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	8,15	8,10
Londres	987,55	987,55
Nueva York	550,00	550,00
Zurich	8,04	8,04

LONDRES.—Los siguientes cambios se entienden en unidades monetarias de las plazas que se citan, por libra esterlina:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	55,06	55,06
Nueva York	2,79	2,79
París	985	985 1/8
Zurich	12,25 7/8	12,24 1/8

NUEVA YORK.—Estos cambios son en la divisa de la plaza que se indica, por dólar:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	0,55	0,55
Londres	2,82	2,82
París	0,28	0,28
Zurich	55,54	55,54

ZÜRICH.—Los siguientes cambios deberán entenderse en unidades monetarias de las plazas que se citan por franco suizo, a excepción de Madrid y París, que suponen 100 pesetas y 100 francos franceses, respectivamente:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	15,50	15,50
Londres	12,25	12,25
Nueva York	4,29	4,29
París	12,44	12,44

METALES PRECIOSOS

Estos días se acentuó la firmeza de los precios de metales preciosos, en particular los del oro, que en Londres ha experimentado, cuando escribimos esta nota, un ligero aumento. En casi todos los mercados distribuidores se acusa la firmeza, en general; pero muy especialmente del metal amarillo, pues continúan las compras para coberturas y para aplicaciones industriales.

En el mercado libre de Roma y Milán, el gramo de oro fino se cotiza de 7,09 a 7,11 liras. Un soberano, de 6.350 a 6.425 liras. Un napoleón de 5.250 a 5.350, y moneda suiza de 20 francos, de 4.975 a 5.025. La plata, el kilo, de 20.000 a 20.200. En Lisboa el gramo de oro en barra a 33.25 escudos. El oro fino a 33,55.

PARIS.—Los precios que a continuación se publican se entienden en franco francés por onza de oro y gramo de plata o platino:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	470,00	478,50
Plata	15.005,00	15.005,00
Platino	1.292,00	1.292,00

LONDRES.—Los siguientes precios se entienden en libras por onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	250	250/5
Plata	79 1/4	78 1/2
Platino	54	54

NUEVA YORK.—Estos precios son en dólar por onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	55,00	55,00
Plata	91,57	90 7/8
Platino	90 a 95	90 a 95

ZÜRICH.—Los siguientes precios deben entenderse en francos por kilogramo:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	4.850	4.850
Plata	»	»
Platino	»	»

BANCO CENTRAL

Alcalá, 49 y Barquillo, 2 y 4 - MADRID

Oficina Central, 298 Sucursales y 79 Agencias en capitales y principales plazas de la Península, Islas Baleares, Canarias y Marruecos.

III

Capital en circulación . . . 375.000.000 de Pts
Fondos de reserva. 640.000.000 id

III

Corresponsales en todas las plazas importantes de España y del Extranjero

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el núm. 2.004.)

Agenda del rentista

JUNTAS GENERALES

13 de junio, UNION ELECTRICA MADRILEÑA, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las once y media de la mañana, ordinaria y extraordinaria.

14 de junio, COMPAÑIA ESPAÑOLA DE REASEGUROS, SOCIEDAD ANONIMA.—En su domicilio social, San Marcos, número 40, Madrid. A las cinco de la tarde, ordinaria.

15 de junio, AGENCIA EFE, S. A.—En su domicilio social, Ayala, 5, Madrid. A las cuatro de la tarde, ordinaria.

15 de junio, HUTCHINSON INDUSTRIAS DEL CAUCHO, SOCIEDAD ANONIMA.—Domicilio social, Madrid. A las doce de la mañana, ordinaria.

15 de junio, INDUSTRIAS PESQUERAS AFRICANAS, SOCIEDAD ANONIMA.—En su domicilio social, Miguel Angel, 9, Madrid. A las doce de la mañana, ordinaria.

15 de junio, NUEVA CONSTRUCTORA NACIONAL, S. A.—En su domicilio social, Goya, 99, Madrid. A las cinco de la tarde, ordinaria.

15 de junio, MARE NOSTRUM, S. A. DE SEGUROS Y REASEGUROS.—En su domicilio social, Vía Roma, 45, Palma de Mallorca. A las doce de la mañana, ordinaria.

17 de junio, TRANVIAS DE BARCELONA, S. A.—En su domicilio social, ronda San Pablo, 43, Barcelona. A las doce de la mañana, ordinaria.

17 de junio, GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS.—En su domicilio social, plaza de las Cortes, 2, Madrid. A las doce y media de la mañana, ordinaria.

17 de junio, COMPAÑIA VIZCAINA DE MADERAS, S. A.—En su domicilio social, Gran Vía, 37, Bilbao. A las once de la mañana, ordinaria.

17 de junio, EL HERCULES HISPANO, S. A. DE SEGUROS.—En su domicilio social, Alcalá, 17, Madrid. A las doce de la mañana, ordinaria.

18 de junio, SOCIEDAD DE GRANDES REDES ELECTRICAS.—En su domicilio social, Juan de Mena, 8, Madrid. A las doce de la mañana, ordinaria.

18 de junio, CONSTRUCTORA INMOBILIARIA URBANIZADORA VASCO-ARAGONESA, S. A.—Domicilio social, Zaragoza. A las doce de la mañana, ordinaria.

18 de junio, NAVES INDUSTRIALES, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las doce de la mañana, ordinaria.

19 de junio, HIDRO-NITRO ESPAÑOLA, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las once de la mañana, ordinaria y extraordinaria.

19 de junio, UNION PACIFICO, S. A. DE SEGUROS Y REASEGUROS.—En su domicilio social, Vía Layetana, 158, Barcelona. A las siete de la tarde, ordinaria.

19 de junio, CONSTRUCCIONES E INMUEBLES, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las cinco y media de la tarde, ordinaria.

20 de junio, FERROVIAS Y SIDERURGIA, S. A.—En su domicilio social, Cedaceros, 4, Madrid. A las doce de la mañana, ordinaria.

21 de junio, ELECTRO-QUIMICA DE FLIX, S. A.—En su domicilio social, paseo de Gracia, 56, Barcelona. A las once y media de la mañana, ordinaria.

DIVIDENDOS E INTERESES

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL, COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS, S. A.—Paga a partir del día 3 del corriente, y contra cupón número 144, un dividendo complementario de 130 pesetas por acción, libre de impuestos, con cargo a los beneficios correspondientes al ejercicio 1956.

Igualmente se distribuirá la cantidad de 50 pesetas por acción, libre también de impuestos, y contra cupón número 145, en concepto de bono extraordinario.

SOCIEDAD METALURGICA DURO-FELGUERA, S. A.—Paga a partir del día 21 del actual 30 pesetas a las acciones números 1 al 769.000 y 15 pesetas a las acciones números 796.001 al 833.000, como dividendo complementario por beneficios del ejercicio de 1956.

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA, S. A.—Paga, contra cupón número 73, a las acciones números 1 al 1.500.000 y a las números 1.500.001 al 2.250.000, el dividendo activo respectivo que el Con-

sejo de esta Sociedad ha acordado repartir a partir del día 10 del corriente.

SOCIEDAD ESPAÑOLA DEL ACUMULADOR TUDOR, SOCIEDAD ANONIMA.—Reparte un dividendo de pesetas 45 neto a cada una de las acciones números 1 al 23.500, y de pesetas 80 neto a cada una de las acciones números 23.501 al 24.000, como complementario de los beneficios del ejercicio de 1956. El pago se efectuará a partir del 15 del actual, mediante entrega del cupón número 78.

COMPAÑIA HISPANO AMERICANA DE ELECTRICIDAD, S. A.—A partir del día 1 del actual paga, a razón de 6,67 pesetas, el cupón número 93 de las obligaciones de 5,50 por 100, y se reembolsarán a razón de 497,11 pesetas las obligaciones 5,50 por 100 que han resultado amortizadas en el pasado día 29 de abril.

BANCO DE CREDITO INDUSTRIAL.—Paga el dividendo complementario, que representa un líquido por acción de 19,48 pesetas para los números 1 al 400.000, y de 9,60 pesetas para los números 400.001 al 800.000, el pago se efectuará a partir del día 1 del actual.

WORTHINGTON, S. A.—Paga a partir del mes actual el dividendo complementario a razón de 20 pesetas por acción contra entrega de los cupones números 14 de las series A y C, 3 de la serie B y 5 de la serie D, siendo los impuestos a cargo del preceptor.

MARCONI ESPAÑOLA, S. A.—Acuerda exigir el desembolso pendiente del 50 por 100 durante el plazo del 1 al 30 de junio actual.

SUSCRIPCIONES

ELECTRA DE SALAMANCA, S. A.—Acuerda poner en circulación 6.000 acciones ordinarias al portador, nueva emisión, serie B, de 500 pesetas de valor nominal cada una de ellas. La suscripción se realizará entre los días 10 de junio al 10 de julio próximo en los Bancos de costumbre. Se abonarán 250 pesetas al efectuar la suscripción y 30 pesetas más a cuenta de la sobreprima de emisión.

ADMISION DE VALORES

BOLSA DE MADRID.—Ha acordado admitir a contratación pública y cotización oficial, los siguientes valores:

16.000 acciones al portador de 1.000 pesetas nominales cada una, totalmente desembolsadas, números 24.001 al 40.000 inclusive, de la Compañía Aragonesa de Industrias Químicas, S. A.

3.000 acciones serie D, al portador, de 1.000 pesetas nominales cada una, números 3.001 al 6.000 inclusive, emitidas y puestas en circulación por Universo, S. A., Compañía Española de Seguros.

150.000 obligaciones hipotecarias serie XV, al portador, de 1.000 pesetas nominales cada una, números 1 al 150.000 inclusive, con un interés bruto anual del 6,75 por 100. Los impuestos que graven el interés y la amortización de los títulos serán de cargo de los tenedores, y los que graven la emisión de cargo de la Compañía Sevillana de Electricidad, S. A.

Resultados de Empresas

CELULOSAS DEL PIRINEO.—Según señala la Memoria del ejercicio de 1956, tanto la fábrica de pasta como la de semiquímica trabajaron normalmente durante todo el año, habiéndose obtenido en la primera una cifra mayor que en el ejercicio precedente y conseguido en la segunda ir incrementando el ritmo de producción hasta lograr una media francamente favorable.

En el segundo semestre se obtuvieron las primeras toneladas de pasta de haya, completamente blanqueada, por haber entrado en funcionamiento la instalación para obtener el producto con aquellas características, habiendo podido terminar el ejercicio simultáneamente ya las diversas clases de pasta, de acuerdo con los pedidos de la clientela y las necesidades del mercado.

Toda la producción fué absorbida, ya que las fábricas compradoras dispensaron una excelente acogida no ya sólo a la pasta mecánica, conocida por ser utilizada desde hace años, sino también a la pasta semiquímica en sus variedades de pino y haya y cruda y blanqueada. Este aumento de ventas se ha reflejado, naturalmente, en la cuenta de resultados.

Incrementado el remanente del ejercicio anterior, las utilidades líquidas ascienden a 3.171.607 pesetas, cuya distribución se ha efectuado en la siguiente forma: Reserva legal, 314.870,12; Atenciones estatutarias, 314.870,12; Dividendo activo, 7 por 100, 2.450.000; Saldo a cuenta nueva, 01.866,76.

El mundo al día

ESPAÑA

DON ALBERTO DE ALCOCER Y RIVACÓBA

Con profundo sentimiento dejamos constancia en estas páginas del reciente fallecimiento de don Alberto de Alcocer y Rivacoba, ex Alcalde de Madrid y Secretario general, posteriormente, del Banco de España.

El nombramiento del señor Alcocer para este último cargo nos permitió en muy diferentes ocasiones apreciar sus relevantes cualidades y trato caballeroso, que prodigaba con cuantos tuvieron el placer de honrarse con su amistad.

Descanse en paz y reciba su distinguida familia el testimonio de nuestro más sincero pesar.

BANCO POPULAR ESPAÑOL.—Han tomado posesión de sus cargos de Consejeros de esta Entidad don Miguel Igartúa Losa, Presidente de la Compañía Auxiliar de Transportes (CAT); don Gabriel Buixó Riera, Presidente del Grupo de Comerciantes de Algodón Nacional, y don Joaquín Díez Hidalgo, este último en representación del Banco de Jerez.

RECARGO DE ADUANA.—El recargo de Aduana para el mes de junio, en los pagos en papel, será de 615 enteros y 40 centésimas por 100.

PRÓXIMA AMPLIACIÓN DE HIDRO-NITRO.—En la Junta extraordinaria que celebrará Hidro-Nitro el próximo día 18 se propondrá la ampliación del capital social. Según nuestras noticias, el aumento será de 50 millones de pesetas. Sucesivamente se llegará al 50 por 100 de dicho capital.

INSTITUTO DE CRÉDITO PARA LA RECONSTRUCCIÓN NACIONAL.—En el año 1956 ha financiado la construcción de 39.966 viviendas, y el número de pisos adquirido por los inquilinos por mediación del Instituto ha sido de 1.334.

Se han proporcionado préstamos por valor de 495 millones de pesetas, lo que supone que los beneficiarios han de movilizar de 5.000 millones de pesetas.

LA JUNTA DE LOS GUINDOS.—Según se dijo en la Junta, la producción española de plomo contenido en mineral en el año 1956, fué de 61.000 toneladas, frente a 63.000 en 1955 y 57.000 en 1954. La producción de plomo metal—dice la Memoria—ha sido de 59.000 toneladas, contra 61.000 en 1955 y 56.000 en 1954.

El consumo interior de plomo ha sido de 35.000 toneladas en 1956, contra 29.000 y 25.000 toneladas en 1955 y 1954, respectivamente.

Su exportación ascendió a 26.000 toneladas de plomo, frente a 33.000 y 30.000 en los años que comentamos.

PRODUCTOS QUÍMICOS SINTÉTICOS, S. A. (PROQUISA).—Continúa en sus trabajos para conseguir la puesta a punto de la fabricación de anhídrido acético por un nuevo procedimiento, cuyos resultados en pequeña escala han sido muy alentadores.

ELÉCTRICAS LEONESAS, S. A.—Según expone la Memoria de esta Sociedad, la producción del año 1956 sólo alcanzó la cifra de 42,5 millones de kilovatios hora, de los que 33,3 millones fueron de energía adquirida y 9,1 millones de energía propia. Comparada con la producción del año 1956, que se elevó a la cifra de 122,9 millones de kilovatios hora, la energía propia de 109,9 millones y la adquirida de 12,9 millones, lo que representó un aumento con relación de 26 millones de kvh.

INDUSTRIA Y NAVEGACIÓN, S. A.—Amplía su capital a razón de una acción nueva por cada seis antiguas, al tipo de 105 por 100. La ampliación del año pasado fué durante el mes de mayo y tuvo proporción de una acción nueva por cada cinco antiguas, al tipo de la par.

CENTRALES NUCLEARES EN ESPAÑA.—Los Ingenieros ingleses de Kennedy and Dankin, Mr. Geoffrey Kennedy y Mr. H. F. Handrill, representantes de un grupo de firmas británicas que están dispuestas a aceptar pedidos de centrales atómicas para ser instaladas en el extranjero, han estado en Bilbao, atraídos por el enorme interés con que se siguen en nuestra Patria los problemas atómicos y sus deseos de construir centrales nucleares, y enviados por la Junta Británica de Energía Atómica. Han manifestado que el objeto de su viaje ha sido el de informarse sobre los proyectos españoles, con el fin de conocer sus posibilidades y después ofrecer sus

servicios con carácter genérico, comunicando que la Empresa de la que forman ellos parte es una de las más importantes del mundo en la construcción de centrales eléctricas. Añadieron a continuación que el tipo de central nuclear más propio para España es el de Calder Hall, ya que está perfeccionado con moderador de grafito y gas para transmitir el calor.

MODIFICACIÓN DE VARIOS ARTÍCULOS Y TARIFAS DE LA VIGENTE LEY DEL TIMBRE.—En el último Consejo de Ministros, y en Decreto-ley, han sido modificadas las tarifas y artículos de la vigente ley del Timbre. Merece especial mención el que hayan sido simplificadas y reducidas las actuales escalas de tributación, volviéndose el concepto tradicional de timbres sobre productos envasados, en lugar del que recientemente se había introducido, mucho más amplio, de productos marcados.

Se crea nueva escala para facturas de reparaciones en talleres y pequeños establecimientos. El módulo de la escala que se establece es de 0,50 por 1.000, mientras que el actual oscilaba entre 1,50 y el 3 por 1.000. También se han retocado las tarifas de Bolsa, contratos en general, documentos de giro, a fin de establecer una estricta proporcionalidad entre cada uno de los grados. Algunos retokes supondrán aumentos, otros disminución, pero lo que ha buscado ha sido la uniformidad en el trato tributario. También han sido reducidos los grados máximos de algunas escalas y se han redondeado algunos tipos y clases de objetos timbrados, especialmente los de 10,50 y 19,50, que pasan a ser de 10 y de 20, respectivamente.

ELÉCTRICAS REUNIDAS DE ZARAGOZA, S. A.—En su central térmica de Aliaga instalará el tercer turbo-alternador de 26.250 kv., que entrará en servicio antes de terminar el próximo mes de noviembre. La central de Aliaga, que tiene una potencia de 21.000 kv., produciendo en largas temporadas 500.000 kv. al día, pasará a producir 250 millones de kv. al año.

LA PRODUCCIÓN DE MÁQUINAS DE COSER EN ESPAÑA.—Según datos que publica la "Revista del Banco Exterior de España", en 1955 se fabricaron 166.776 máquinas de coser de tipo doméstico y 8.220 industriales, con un valor total de 267,5 millones de pesetas. Y en los diez primeros meses del año 1956, 163.423 y 7.676 unidades, respectivamente, por importe de 286,6 millones de pesetas. Como se ve, España ha llegado ya a cifras de producción muy importantes.

LA SOCIEDAD ESPAÑOLA DE CONSTRUCCIÓN NAVAL.—El pasado viernes se verificó, en los astilleros de La Naval, la botadura del petrolero "Campoblanco", gemelo del recientemente botado "Campoverde", ambos para la CAMPSA. Tiene un desplazamiento, en máxima carga, de 13.280 toneladas, con un peso muerto de 9.310, una potencia de motores de 4.200 caballos y una velocidad, prevista en pruebas, de 13,75 nudos.

EL CONSEJO DE LA FAO.—El pasado día 3 se inauguraron, en Madrid, las sesiones de la FAO, por primera vez fuera de su sede central de Roma. Asistió al acto el Ministro de Agricultura, pronunciando un discurso de bienvenida y reconocimiento a la labor de esta Organización de las N. U.

UN PRESUPUESTO DE DIVISAS.—En la reunión del Ministro de Comercio con los periodistas en Barcelona, a las que señaló recientemente una gran importancia, hizo unas interesantes declaraciones, entre las que es de destacar la próxima elaboración de un presupuesto de divisas, paralelo al de gastos e ingresos del Estado.

LAS CONSTRUCCIONES DE EL ENCINAR DE LOS REYES.—En los pasados días, los accionistas de El Encinar de los Reyes fueron invitados por el Consejo de la Sociedad a visitar las obras de la ciudad residencial que se está construyendo a la altura del kilómetro 8,5 de la carretera de Madrid a Irún.

Todos los asistentes se mostraron francamente impresionados por la rapidez con que se están llevando los trabajos de construcción de cerca de las 1.000 viviendas, agrupadas en 224 hoteles, que han de constituir esta nueva y magnífica ciudad residencial.

EXCELENTE EJERCICIO DEL BANCO DE SANTANDER.—En el ejercicio de 1956 el Banco de Santander prosiguió su firme camino de engrandecimiento. El beneficio líquido alcanzado, que se elevó a 74 millones de pesetas, con aumento de 4,6 millones sobre el anterior, fué el más importante de cuantos esta Entidad ha conseguido hasta la fecha. Los valores de su cartera aumentaron en un 30,14 por 100, al pasar de 421 a 548 millones, con incremento de 127 millones de pesetas.

FENOSA SOLICITA NUEVOS APROVECHAMIENTOS HIDRÁULICOS EN GALICIA.—FENOSA solicita la concesión de aprovechamiento de 45 metros cúbicos por segundo en el río Avia; seis, en el Viñao, y 15 en el Arenteiro, construyendo tres embalses con destino a la producción de energía eléctrica en dos Saltos llamados de Albarellos y Pradela.

La central hidroeléctrica sería emplazada en la margen derecha del río Avia, con tres grupos de 78.000 caballos, y producción de 113,7 millones de kilovatios-hora en Albarellos. En el Salto de Pradela se instalarían dos grupos generadores, de 40.000 caballos y producción de 91,9 millones de kilovatios-hora.

AUMENTO DEL COMERCIO EXTERIOR.—Desde la implantación de los nuevos tipos de cambio, se ha conseguido un aumento del 52 por 100 en el valor de nuestras exportaciones. De 40 millones de dólares, se ha pasado a 60 millones, comparando las mismas fechas, entre el 8 de abril y el 16 de mayo, del presente y del pasado año.

LA SEMANA DEL ALGODÓN.—Durante esta semana se ha celebrado en Madrid y Barcelona la Semana Nacional del Algodón, con el fin de resaltar las cualidades de la citada fibra textil de la que el hombre se ha servido durante tantos milenios.

BUENAS PERSPECTIVAS DEL CAMPO.—Hasta la fecha, casi todas las facetas de nuestra agricultura presentan mejor aspecto que el pasado año. Si todo sigue así, las cosechas de 1957 representarán el más firme apoyo para la reorganización económica de España que intenta llevar a cabo el Ministerio de Comercio.

LAS CONSERVAS Y LOS NUEVOS CAMBIOS.—Una de las industrias favorecida con los nuevos tipos de cambio es la conservera. Hasta ahora se encontraba encuadrada en el Grupo 4.º, con un cambio de 33,835 pesetas dólar. Teniendo en cuenta la importancia para el país de esta industria y su situación un tanto olvidada, resulta tranquilizador el saberla ahora atendida, aunque sea en parte.

COMPAÑÍA ORGANIZADORA DEL CONSUMO, S. A.—Esta Sociedad tiene como programa inmediato la instalación de varias plantas de deshidratación de alfalfa y fábricas de piensos compuestos, con arreglo a la técnica moderna.

Proyecta instalar una maquinaria eficiente que no se produce en España, se le autoriza para ampliar su capital social, participando de la Empresa norteamericana "Archer-Daniels-Midlan Company", de Minneapolis, en el 40 por 100 de cada ampliación con la modalidad de aportación y utillaje.

FÁBRICA DE CEMENTO EN ALHAMA DE ARAGÓN.—En Alhama de Aragón y en el sitio denominado "La Muela" se piensa instalar una fábrica de cemento artificial Portland, de 60.000 toneladas de capacidad. El presupuesto se estima en 62 millones de pesetas, de las cuales se destinan 526.000 dólares a maquinaria que es preciso importar. El combustible a emplear será lignito o carbón no sujeto a intervención.

LLEGADA DE MERCANCÍAS A ESPAÑA.—Ha llegado a Alicante el vapor "Montes Soyube", que descargó 1.500 toneladas de leche en polvo y 275 toneladas de harina de maíz, el vapor "Guadalupe" depositó en los muelles de Santander 1.300 toneladas de leche en polvo.

NUEVA FÁBRICA DE YESO Y ESCAYOLA.—En Gooquez de Arriba (San Martín de la Vega) se va a instalar una fábrica de yeso y escayola con una producción de 100 toneladas diarias de yeso y 50 de escayola. Su presupuesto se estimó en 1.850.000 pesetas.

EXPORTACIÓN DE VINOS, AGUARDIENTES Y LICORES.—Han salido por el puerto de Valencia con destino al extranjero durante el año 1956, alrededor de 600 millones de litros en vinos, aguardientes y licores, por un valor de 1.500 millones de pesetas. Las naciones que absorbieron mayores cantidades de bebidas fueron: Suiza, 24,8 millones de litros; Alemania, 23,3 millones, y otras cantidades menores Bélgica, Holanda y Austria.

NUEVAS INDUSTRIAS EN VIGO.—Según noticias que nos llegan existe un gran desarrollo en la zona viguesa en instalación de nuevas industrias. Se ha presentado una solicitud para montar una factoría que producirá aluminio, aleaciones y transformados, con un capital de 350 millones de pesetas aproximadamente. Se cree que un 55 por 100 de la producción se exportaría.

NUEVOS CONSEJEROS DE LA RENFE.—El pasado día 6 fueron posesionados de sus cargos los nuevos consejeros de la RENFE y el Director de la misma D. Agustín Planas Sancha, que sustituye a D. Alfonso Peña. En el acto pronunció unas palabras el Ministro Sr. Vigón, señalando la necesidad de un buen servicio de ferrocarriles, sabiendo el pésimo negocio que para el Estado representa este servicio en España, como en casi todos los países.

Solicitudes.

RESERVAS DE HIELO, S. A.—Solicita instalar una planta para la producción y almacenamiento de hielo en Barcelona, cuya producción será de 25 toneladas métricas diarias, la maquinaria y materias primas a emplear, nacionales.

LOS CERTALES, S. A.—Solicita ampliar su industria en 700.000 pesetas para su fábrica de material móvil, en San Jerónimo (Sevilla).

ALECHA, S. A.—Solicita nueva industria de fabricación de piensos compuestos, en Valencia, con un capital de 2.272.000 pesetas, y cuya maquinaria a emplear será nacional.

COMPAÑÍA SEVILLANA DE ELECTRICIDAD, S. A.—Solicita ampliar una línea a 3.000 voltios, y de una longitud de 250 metros, con el fin de que llegue a las inmediaciones de la industria de fábrica de ladrillos de la Empresa Extremeña de Suministros, S. A., el lugar de emplazamiento será en Badajoz.

ELÉCTRICAS LEONESAS, S. A.—En el Pelgo a la subestación de Ponferrada, solicita instalar una línea eléctrica trifásica a 33 kv., desde la central de El Pelgo a la subestación de Ponferrada, con objeto de sustituir la actualmente existente y reforzar el servicio, atendiendo posibles ampliaciones en la zona de Toral de Vados. El capital de la instalación asciende a 1.327.330, y los elementos a emplear serán de procedencia nacional.

INDUSTRIAS BURES, S. A.—Solicita ampliar su industria en Barcelona, y en su fábrica de hilados, tejidos y acabados de algodón, consiguiendo que su producción anual se cifre en 217.000 kgs. de hilados peinados; 307.000 kgs. de hilados de carda; 1.825.000 metros de tejidos de popelín; 315.000 m. de tejidos velvetón, 74 centímetros ancho, y 160.000 m. de velvetón, de 130 cms. La maquinaria a emplear, como igualmente las materias primas, serán nacionales.

CONSTRUCCIONES Y REPRESENTACIONES INDUSTRIALES, S. A.—Solicita instalar central hidroeléctrica en los Canales del Taibilla, para un salto de 42,50 metros y caudal de 2.500 litros por segundo. Maquinaria y primeras materias a emplear serán nacionales.

COMPAÑÍA DE RIEGOS DE LEVANTE, S. A.—Solicita instalar en San Pedro del Pinatar un tendido de línea eléctrica a 10 kv., de 879 metros de longitud, que arrancará de la línea San Javier Pilar de la Oradada y terminará en la caseta de transformación del Conde de Lisea. La maquinaria y materias primas serán nacionales.

DAVID, AUTOS FABRICACIÓN, S. A.—Solicita ampliar su industria de fabricación de automóviles para la fabricación de los mismos con motor Diesel, en su fábrica de Barcelona, importará diversa maquinaria y otra parte será nacional, y su producción con la ampliación se calcula en 4.000 vehículos.

PRODUCTOS QUÍMICOS PFICE, S. A.—Solicita una planta industrial de fermentación de aplicación universal para la manufactura de productos farmacéuticos y químicos Pfiice. Se importará maquinaria por valor de 73 millones de pesetas, y será aportada por la firma Pfiice Corporation norteamericana, resto nacional. Su producción será terramicina, tetracina, TM-5 y TM-10, suplementos para la alimentación animal, conteniendo terramicina activa, sigmamicina, matromicina y otros.

ELECTROQUÍMICA DE FLIX, S. A.—Solicita ampliar su industria de fabricación de sosa cáustica, potasa cáustica y cloro. Su producción será de 18.500 toneladas de cloro, 18.000 de sosa cáustica y 4.000 de potasa cáustica. Y su capital de ampliación asciende a 125.360.500 pesetas.

HIDROELÉCTRICA IBÉRICA (IBERDUERO, S. A.)—Solicita instalar un centro de transformación de 200 kva. en el muelle de Urbitarte (Bilbao) para mejora del servicio a la Compañía de Maderas, y abonados circundantes y conectado a la línea Concepción II. Los elevadores de la instalación proyectada serán de procedencia nacional.

LA MAQUINISTA DE LEVANTE, S. A.—Solicita legalizar la ampliación de maquinaria efectuada para mejoramiento de su producción, con un horno eléctrico y otro de gas-oil, tres máquinas hidráulicas de moldear y un acumulador hidráulico y grupo Diesel alternador de 50 kv., etc. Su emplazamiento será en La Unión (Cartagena), y el valor de la ampliación se cifra en un millón de pesetas.

COMPAÑÍA AUXILIAR DE OBRAS, S. A.—Para su industria, instalada en Canillejas, solicita ampliación para fabricar maquinaria de obras públicas y construcciones de remolques para transporte de escavadoras. Su capital asciende a 4.890.000 pesetas, y la maquinaria será nacional.

COMPAÑÍA ANÓNIMA DE ELECTRODOS, S. A.—Solicita ampliar su industria de soldadores eléctricos, fabricando todos sus elementos, cuando antes sólo se efectuaba el montaje de los mismos. Su pro-

ducción se cifra en 200 aparatos soldadores eléctricos al año. Materias primas y maquinaria serán nacionales.

Disposiciones oficiales.

COMERCIO.—Orden de 28 de mayo ("B. O." del 1 de junio) por la que se suprime la Operación A. P. establecida por Orden de 7 de mayo de 1951, y la Operación "Piel" establecida por Orden de 8 de julio de 1955.

INDUSTRIA.—Resolución de la Dirección General de Industria en el expediente promovido por José Gil Ferrer, S. A., de Barcelona, en el sentido de que una vez efectuada la renovación de elementos de producción en la sección de hilaturas de yute-esparto en Bañolas (Gerona), quedará constituida con maquinaria legalizada. La maquinaria que actualmente posea esta Empresa, y que no esté comprendida en la anterior relación, deberá ser distribuida o bien desmontada, almacenada y precintada por la Delegación de Industria.

INDUSTRIA.—Decreto de 10 de mayo ("B. O." del 14 de junio) por el que se aclara el de 5 de septiembre de 1952, que se refiere a funciones y beneficios de Gas y Electricidad, S. A.

HACIENDA.—Orden de 22 de mayo ("B. O." 1 de junio) sobre funcionamiento de la Comisión Mixta Oficial del Papel de Fumar en la Delegación del Gobierno en Tabacalera, S. A.

HACIENDA.—Orden de 7 de mayo ("B. O." del 1 de junio) por la que se dictan las normas a que han de sujetarse las Aduanas en el despacho de los vehículos automóviles "Land Rover" y similares, dotados de asientos tapizados en su caja posterior, adeudarán partidas 729-780, y provistos tan sólo de las plantas metálicas rectangulares por la partida 731.

HACIENDA.—Orden de 4 de abril ("B. O." de 29 mayo) por la que se aprueba la fusión de las Entidades Andalucía y El Fénix Agrícola.

HACIENDA.—Rectificación a la Orden de 27 de abril ("B. O." de 29 de mayo) que amplía el plazo para presentar las reglamentarias declaraciones de Contribución sobre la Renta.

HACIENDA.—Orden de 29 de mayo ("B. O." de 31) por la que se señala el recargo que debe cobrarse por las Aduanas en las liquidaciones de los Derechos de Arancel, durante el mes de junio de 1957.

HACIENDA.—Orden de 9 de mayo ("B. O. del 3 de junio) por la que se reorganiza el Servicio de Valoración de Inmuebles, afectos directamente a la cobertura de las reservas legales de las Entidades de Seguros y Ahorro y Capitalización, tanto propiedad de las mismas como aportados para garantizar préstamos hipotecarios por ellas concedidos.

GOBERNACION Y AGRICULTURA.—Orden conjunta de ambos Departamentos, de 10 de abril ("B. O." de 29 de mayo), por la que se convalida a Central Lechera de Burgos, S. A., el abastecimiento con leche higienizada y envasada.

TRABAJO.—Orden de 21 de mayo ("B. O." del 31) por la que se dictan normas para solucionar los problemas que al personal de la Organización Sindical ha creado la publicación de los Seguros Sociales Obligatorios y del Mutuismo Laboral.

OBRAS PUBLICAS.—Decreto de 31 de mayo ("B. O." del 5 de junio) por el que se nombra el Comité Ejecutivo y Consejo de Administración de la Red Nacional de los Ferrocarriles Españoles.

PRESIDENCIA.—Orden de 28 de mayo ("B. O." del 30) por la que se deja en suspenso la de 23 del actual, relativa a vigilancia de precios de artículos en libertad de comercio.

PRESIDENCIA.—Orden de 30 de abril ("B. O." de 31 de mayo) por la que se crea la Delegación de Estadística en el Ministerio de la Vivienda.

PRESIDENCIA.—Decreto de 4 de junio ("B. O." del 5) por el que se transfiere al Ministerio de la Vivienda el Servicio de Viviendas Bonificables.

PRESIDENCIA.—Decreto de 29 de mayo ("B. O." del 3 de junio) sobre revisión del de 23 de diciembre de 1955, relativo a condiciones sanitarias del algodón hidrófilo, gasa hidrófila y apósitos.

AGRICULTURA.—Orden de 23 de mayo ("B. O." del 1 de junio) por la que se dictan normas para aplicación de las disposiciones vigentes sobre fraudes a los cultivos de variedades vegetales protegidas de rosa y clavel.

AGRICULTURA.—Orden de 23 de mayo ("B. O." del 3 de junio) por la que se declaran admisibles, en principio, las proposiciones presentadas por Centrales Lecheras de Guipúzcoa, S. A., Cooperativas Unidas de Ganaderos y Central Lechera de Zaragoza, S. A., conjuntamente; don Miguel Teule, etc.; Industrial Le-

chera Navarra, S. A., Industrias Lácteas Pirenaicas, S. A., Central Lechera Vallisoletana, S. A., Industrias Lácteas Leonesas, S. A., y Unión Industrial y Agro-Ganadera, S. A., en el concurso convocado para la instalación de industrias de fabricación de leche en polvo.

IBEROAMERICA

NUEVO CAMPO DE PETRÓLEO EN MÉJICO.—Un nuevo campo de petróleo ha sido descubierto en Méjico, al Sudeste del Estado de Tabasco. La producción inicial es de cerca de 380 barriles por día.

LA ARGENTINA IMPORTARÁ SOSA CÁUSTICA AL TIPO LIBRE DE CAMBIO.—El Banco Central de la Argentina ha publicado una circular por la que se excluye la sosa cáustica de la lista de productos a importar al tipo oficial de cambio. Por tanto, en el futuro será importada al tipo libre de cambio.

EXTRANJERO

AUMENTA LA PRODUCCIÓN YANQUI DE BIENES Y SERVICIOS.—La producción yanqui de bienes y servicios llegó a una marca anual de 427.000 millones de dólares en el primer trimestre de 1957, según el Departamento de Comercio.

A esta cifra se puede contrastar una producción real de 412.400 millones de dólares en todo 1956, y una anual de 403.400 millones en el primer trimestre del año pasado.

Según el Departamento, unos dos tercios del incremento en el volumen de dólares sobre el nivel del año anterior obedece a subidas de precio.

EL ALZA MUNDIAL DEL COSTE DE LA VIDA.—El coste de la vida subió en casi todos los países del mundo el pasado año, y los datos de que se dispone en lo que va de 1957 acusan una continuación de esta tendencia a más, según la ONU. Los países menos afectados por este incremento general de los costes han sido, entre las naciones de Occidente, la Gran Bretaña y la República Federal Alemana, a pesar de las dificultades sufridas durante varios meses como consecuencia de la crisis de Suez.

En los Estados Unidos, dicho índice ha venido subiendo sin cesar desde junio de 1955, habiendo rebasado en un 5 por 100 el nivel de mediados de 1956 ya a primeros del presente año. También ha subido el índice de precios al consumidor durante 1956, sufriendo el primer incremento destacable desde 1952, y por febrero de 1957 quedaba ya dicho índice un 4 por 100 sobre el nivel del mismo mes del año pasado.

En los países asiáticos, los precios al por mayor han sufrido sus mayores alzas en el Japón, alcanzando en 1956 el 4 por 100 sobre el nivel del año anterior, si bien los precios al por menor no han rebasado el 1 por 100. La India registró alzas durante 1956, mayormente por el incremento de las inversiones y la reducción de la producción agrícola; el índice de precios al por mayor y el del coste de la vida crecieron en un 11 por 100 y un 10 por 100, respectivamente, en comparación con los de 1955.

En la América Hispana, tanto los precios al por mayor como al por menor tuvieron su curva ascendente durante 1956 en Chile, si bien a un ritmo menos acelerado que el del año anterior. El Brasil tuvo alzas más rápidas que las de 1955.

ACUERDO COMERCIAL GERMANO-SUECO.—Ha sido firmado en Bonn un nuevo acuerdo comercial entre Alemania occidental y Suecia, para el año que comienza el próximo 30 de junio. El valor total de los intercambios realizados entre ambos países durante el año pasado se elevó a tres millones de marcos.

El Ministerio de Asuntos Exteriores germano comunica que no se han introducido cambios apreciables en el protocolo firmado, en relación con el del año pasado. No existen variaciones importantes en el volumen de las importaciones agrícolas a realizar de Suecia, ni en las exportaciones alemanas de carbón, coque o vehículos de motor.

PREVISIÓN SOBRE LAS EXPORTACIONES GLOBALES DE LOS ESTADOS UNIDOS.—El total de exportaciones de los Estados Unidos en 1957 puede que llegue a una marca de 21.000 millones de dólares, según un informe sobre el comercio realizado por técnicos del Departamento. Esta cifra representaría un notable aumento sobre las anteriores previsiones, según las cuales el volumen global de exportaciones de este año sería de cerca del 5 por 100—unos 1.000 millones de dólares—mayor que la marca de 1956, 19.000 millones de dólares.

En el curso del primer trimestre de este año, las exportaciones yanquis sumaron un total de 5.400 millones de dólares, pero se cuenta ya con una disminución del ritmo de estas operaciones, bastante notable, para el balance de fin de año.

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Domicilio social: ALCALA, 14 - MADRID

Capital desembolsado. 494.133.750,00 ptas.
Reservas 927.000.000,00 >

488 Dependencias en España y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales.

DEPARTAMENTO DE EXTRANJERO

Cedaceros, 4, Madrid.

Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior.

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO
LIBRETAS DE AHORROS

DEPENDENCIAS URBANAS EN MADRID:

Glorieta de Bilbao, 6. Atocha, 22. Plaza del Emperador Carlos V, 8. Velázquez, 29 moderno. Barquillo, 44. Plaza del Callao, 1. Plaza de la Cebada (calle de Toledo, 77 moderno). San Bernardo, 40. Plaza de la Independencia, 4. Glorieta de Cuatro Caminos (esquina a la calle de Artistas). Alberto Aguilera, 56, y Guzmán el Bueno, 2. Conde de Peñalver, 14. Mayor, 41. General Ricardos, 177. Serrano, 51. Fuencarral, 4. Miguel Angel, 16. Bravo Murillo (Viriato, 1). Puente de Vallecas (Avenida de la Albufera, 36). Goya, 5. Diego de León, 54. Avenida de José Antonio, 65. Plaza de Legazpi (paseo de la Delicias, 145). Cea Bermúdez, 50.

DEPENDENCIAS EN LA PROVINCIA DE MADRID

Arganda del Rey. Ciempozuelos. Colmenar Viejo. Chinchón. Getafe. Navalcarnero. San Lorenzo del Escorial. San Martín de Valdeiglesias. Torrejón de Ardoz.

Aprobada por la Dirección General de Banca, con el número 2.018

"GRUPO EQUITATIVA"

FUNDACION ROSILLO

LA EQUITATIVA FUNDACION ROSILLO VIDA, LA EQUITATIVA FUNDACION ROSILLO RIESGOS DIVERSOS Y LA EQUITATIVA HISPANO AMERICANA REASEGUROS constituyen un Grupo Asegurador, con Dirección, operaciones y capitales separados jurídica y financieramente.

Operaciones que realiza: SEGUROS SOBRE LA VIDA en todas sus combinaciones, RENTAS VITALICIAS, AHORRO INTENSIVO, GRUPOS, INCENDIOS, ACCIDENTES, TRANSPORTES, ROBO Y REASEGUROS en todas sus clases.

EJERCICIO 1955

Capitales y reservas técnicas y libres.	668.804.945,00
Total de primas recaudadas	247.459.409,75
Pagos efectuados a los asegurados hasta el 31-12-55	1.062.290.584,50
Beneficios pagados a los asegurados de Vida	44.925.700,00
Activo, suma	909.258.152,91

Posee en propiedad 29 inmuebles por un valor de más de 175 millones situados en España y en el extranjero donde tiene instaladas sus oficinas.

Domicilio social del "Grupo": Alcalá, núm. 63, Madrid.
Apartado de Correos núm. 2. Teléfono 26-70-99.

(Aprobado por la Dirección General de Seguros.)



Banco Exterior de España

ENTIDAD OFICIAL DE CREDITO

Especializada en operaciones de comercio exterior

Capital social 400.000.000 de pesetas
Id. desembolsado 300.000.000 >
Reservas 324.700.000 >

OFICINAS CENTRALES

Carrera de San Jerónimo, 36, Madrid.

SUCURSALES Y AGENCIAS

PENINSULA

Agencia Urbana en Madrid: Goya, núm. 41.

Alicante, Avilés, Barcelona (Sucursal y tres Agencias), Bilbao, Burriana, Castellón de la Plana, Eibar, Gandía, Gijón, Jerez de la Frontera, Murcia, Palafrugell, Reus, San Sebastián, Sevilla, Valencia, Vigo y Zaragoza.

ISLAS CANARIAS

La Orotava, Las Palmas de Gran Canaria, Puerto de la Cruz, Puerto de la Luz y Santa Cruz de Tenerife.

AFRICA

Bata, Puerto Iradier, Río Benito, San Carlos, Santa Isabel, Sidi Ifni, Tánger, Tetuán, Villa Bens y Villa Cisneros.

FILIALES EN EL EXTRANJERO

BANCO ESPAÑOL EN PARIS

16, Rue de la Chaussée d'Antin (Paris 9e).

Sucursal Urbana: 22, Rue du Pont Neuf (Halles).

Marsella: 28, Cours Lieutaud.

Casablanca: Boulevard Mohammed V.
Angle Rue Georges Mercet.

BANCO ESPAÑOL EN LONDRES

60, London Wall, London E. C. 2.

Sucursal Nrb.: 3, Long Acre, London, W. C. 2 (Covent Garden).
Liverpool: 6, Victoria Street.

BANCO ESPAÑOL EN ALEMANIA

Frankfurt/Main: Neue Mainzer Strasse, 52/54.

Hamburgo: Ferdinandstrasse, 64/68.

Corresponsales en las principales plazas del mundo.

BANCO HISPANO AMERICANO MADRID

Capital social 550.000.000 de Ptas.
Capital desembolsado 525.000.000 >
Reservas 857.500.000 >
Capital desemb. y reservas 1.382.500.000 >

CASA CENTRAL y DEPARTAMENTO EXTRANJERO
Plaza de Canalejas, núm. 1

SUCURSALES URBANAS:

Alcalá, núm. 68	Lagasca, núm. 40
Atocha, núm. 55	Legazpi (Gla. Santa M.º Ana de Jesús, 12)
Avda. José Antonio, n.º 10	Mantuano, núm. 4
Avda. José Antonio, n.º 29	Mayor, núm. 30
(esquina a Chinchilla)	Narváez, núm. 39
Avda. José Antonio, n.º 50	P.º Gral. Martínez Campos, 31
Bravo Murillo, n.º 300	P.º Emperador Carlos V, 5
Conde de Peñalver, núm. 49	Pte. Vallecas (Avda. Albufera, 26)
Duque de Alba, n.º 15	Rodríguez San Pedro, 66
Eloy Gonzalo, n.º 19	Sagasta, núm. 30
Fuencarral, núm. 76	San Bernardo, n.º 35
J. García Morato, 158 y 160	Serrano, número 64

Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 2.012